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FECHA: Julio 08 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Salieron de la fiesta y chocaron” 

 “Olvera no se rendirá por aeropuerto y suburbano” 

 “Olvera entrega el Plan Estatal y va por grandes obras”  

 

 

“Iremos a los tribunales si no recibimos concesión de aeropuerto: Francisco 
Olvera‖ 

 
 “Quiere Olvera el aeropuerto”  

 
“Ofrece gobernador en PED beneficios para todos”  

 
“Entrega Olvera el Plan Estatal de Desarrollo”  

 “Candidatos perdedores no serán funcionarios de gobierno: Olvera” 

 “Estabilidad en Hidalgo, fruto de madurez social, indica Olvera” 

 
“EU: desata consumo violencia del narco” 

 
“Investiga el IFE a Nueva Alianza”  

I N S T I T U C I O N A L  

 El Reloj-Resguarda IEE los paquetes electorales: Resguardan paquetes electorales de la elección de 

ayuntamientos realizada el pasado 3 de julio. El Consejo General del Instituto Estatal Electoral recibió los 3 mil 446 
paquetes electorales provenientes de los 84 municipios del estado, que fueron utilizados el día de la jornada electoral. 

Previo a realizar el resguardo en una bodega alterna, se invitó a los representantes de los partidos políticos y coaliciones 
que integran el Consejo General del IEE para que formaran parte de la comitiva que recibiría los paquetes en mención, 

esto con el objetivo de ser testigos de las condiciones en las que se recibe y guarda la documentación electoral. Cabe 

mencionar, que de acuerdo con el secretario general del IEE, Francisco Ortega Sánchez, el paquete electoral incluye las 
boletas utilizadas el día de la elección, así como las que fueron canceladas, porque no acudió el 100% de los ciudadanos 

aptos para emitir su sufragio. Asimismo, incluye el acta única de la jornada electoral que contiene información relativa 
con el número de votos obtenidos por cada uno de los partidos políticos o coaliciones que participaron en la elección. De 

las boletas electorales utilizadas, el paquete electoral contiene tanto aquellas donde la manifestación ciudadana fue a 
favor de algún candidato, al igual que aquellas donde se anuló el voto. La documentación resguardada estará a 

disposición de las autoridades jurisdiccionales en caso de que proceda la apertura de los paquetes electorales, por alguna 

impugnación interpuesta. (Verónica Ángeles, pág.5)  

Síntesis-Concentra IEEH los paquetes de la votación: Como parte de las acciones de resguardo del material usado 

en todo tipo de comicios, desde la mañana de ayer comenzaron a ser concentrados en la bodega del Instituto Estatal 

Electoral de la capital del estado, los paquetes electorales de las elecciones del pasado 3 de julio, informó el secretario 
general del organismo, Francisco Ortega Sánchez. A decir del funcionario, luego de cada proceso de elección, el IEE tiene 

el deber de concentrar todos los paquetes en sus instalaciones, con la finalidad de que estos solamente sean abiertos en 
caso de que así sea requerido por los tribunales donde se presenten in-conformidades por los resultados y se pretenda 

realizar algún tipo de recuento de las boletas. "Estos paquetes contienen principalmente las listas nominales, las boletas 
inutilizadas y los votos que pueden servir en determinado momento para dirimir las diferencias, que pudieran darse en 

los resultados, por lo que estos solamente podrán ser abiertos por los representantes de las instancias jurisdiccionales 
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que así lo requieran...". ' Ortega Sánchez, añadió que después de recibir lo correspondiente a los 84 ayuntamientos, la 

bodega será sellada y estará bajo monitoreo constante, a fin de que no haya posibilidad de poder manipular los 

paquetes, además de añadir que estarán en ese lugar hasta después de que se dé por terminado el proceso y se hayan 
subsanado todas las inconformidades relacionadas con los resultados de las elecciones locales.  (Jaime Arenalde, 

pág.4)  

Síntesis-Tulancingo-Niegan error de funcionarios en conteo de votos: La presidenta del Consejo Municipal 
Electoral, Linda Arellano Loyola, negó que se equivocaran funcionarios de casilla en siete de éstas, por lo que el margen 

de votos nulos fue reducido en más de 2 mil; Arellano Loyola no admite la existencia de dicho error. Después del análisis 
del escrutinio, por parte de la impugnación que presentó el excandidato del Panal, Francisco Xavier Berganza, se hizo la 

revisión de las siete casillas que registraron más votos nulos. Al término de este conteo, el Consejo dio a conocer que 
fueron mil 127 sufragios nulos, con un total de 57 mil 536. Sin embargo, según datos del Programa de Resultados 

Electorales Preliminares (PREP) son 3 mil 412, con un total de 59 mil 852 votos. Es entonces que esta falta de los 

funcionarios se vio reflejada en los datos recogidos en el PREP, donde se contaron boletas no utilizadas y las pasaron 
como nulos, pero cuando se realiza la revisión de las siete casillas, se corrige y se dan cuenta de la equivocación; no 

obstante, no fue suficiente para que la presidenta del Consejo lo aceptara. "En absoluto se corrigen los datos en el PREP, 
queda exactamente igual, vemos que no hubo anomalía alguna. En todo el proceso de la elección no hubo nada que 

lamentar, además que en ningún momento quedó en entredicho la n certeza y la transparencia del Instituto Estatal 

Electoral" (Viridiana Mariel, pág.11)  

El Independiente-En IEEH aún no registran impugnaciones: El secretario general del Instituto Estatal Electoral 

(IEE) Fran-cisco Ortega aseguró que hasta el momento no hay ningún procedimiento de impugnación en el marco de la 
elección de alcaldes del pasado domingo. Hay plazo hasta el domingo para ingresar recursos y hasta el momento no 

tenemos conocimiento de que se haya interpuesto alguno en el consejo municipal electoral." Por otra parte, aseguró que 

tienen previsto el resguardo de los 84 paquetes electorales municipales en una bodega ubicada en la colonia Aviación, en 
la capital del estado. Hasta las 16:00 horas de este jueves sólo habían llegado las boletas de 55 municipios y ya están 

acomodados y resguardados, informó Ortega, quien también garantizó la seguridad en esas instalaciones. Recordó que 
no es la primera ocasión que se utiliza este sitio para resguardar los votos de una jornada electoral, ya que aquí se 

resguardaron los de la pasada elección estatal. "Cuan-do terminemos de recibir los paquetes vamos a cerrar y sellar, 

tenemos circuitos cerrados de televisión y se va a estar captando la señal en el Consejo Electoral, además de que 
tendremos policías resguardando las instalaciones", precisó. El funcionario agregó que no se abrirá la bodega hasta que 

alguna autoridad lo solicite, y esto se realice frente a todos los representantes de los diferentes partidos y los consejeros 
electorales. La bodega donde se resguardan las boletas de la jornada electoral municipal tiene tres entradas, bardas de 

unos 10 metros de altura y unas ventanas que a simple vista parecen frágiles. (Miguel Ángel Carrasco, Pág. 7)  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

El Reloj-Perredistas piden destitución de líder estatal y municipal: Militantes del PRD en el municipio de San 

Agustín Tlaxiaca pidieron la destitución del líder estatal, municipal y del representante ante el Instituto Estatal Electoral, a 

fin de que eviten que ―le den el tiro de gracia al Sol Azteca‖. Acusan a Pedro Porras, dirigente estatal del PRD, a Lucio 
Franco, dirigente municipal en Tlaxiaca y a Ricardo Gómez Moreno, representante de dicho instituto político ante el 

Instituto Estatal Electoral (IEE) de actuar en contra de los derechos de Miguel Hernández Hernández, quien era candidato 
a regidor por dicho municipio ocupando el lugar número 3. Sin embargo, ―en una acción cochina de Porras Pérez, Franco 

y Gómez Moreno se quita la tercera posición a Miguel Hernández‖, quien encabezaba una manifestación en las 

instalaciones del PRD estatal, y se coloca en su lugar a la esposa del líder municipal, María de Lourdes Ávila Mera. Los 
afectados pidieron la destitución inmediata de Pedro Porras del cargo de dirigente estatal, ya que dijeron ―le tomó el pelo 

a la militancia de San Agustín Tlaxiaca‖ dejando de manera ―mañosa‖ el nombre de Miguel Hernández para que la gente 
acudiera a votar. (Verónica Ángeles, pág.5)  

El Reloj-Presidentes electos de la región hacen un llamado a la unidad: Dadas las manifestaciones de protesta 

que se han suscitado en los últimos días, luego de las elecciones realizadas el pasado 3 julio, candidatos electos de esta 
región hacen un llamado a los partidos políticos para que dialoguen con sus simpatizantes y se conduzcan con civilidad, a 

fin de garantizar la paz social en los municipios de esta zona. Juan Núñez Perca, candidato electo en Tizayuca, fue el 
primero en invitar a los demás partidos a sumarse y hacer equipo juntos, a fin de incorporar las propuestas de todos en 

un sólo proyecto que garantice un beneficio para la ciudadanía, ya que aseguró, ningún planteamiento de los que se 

ofrecieron en campaña debe quedarse en el olvido, sin importar el partido que lo proponga. Precisó, que los comicios se 
dieron dentro de un marco de transparencia y legalidad, por lo que agradeció la confianza que el pueblo le otorgó para 

llevar el rumbo del municipio, mediante un gobierno abierto, sin imposiciones, ni colores.  El que también realizó la 
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misma invitación, fue el candidato electo, Marino Escorcia Gómez, quien agregó que los comicios celebrados en días 

pasados fueron un ejercicio de legalidad y democracia, ene! que la ciudadanía le dio su confianza a quien les va a 

responder con resultados reales que se traducirán en un mayor progreso para Zapotlán y las comunidades que lo 
conforman. (Lorena Montiel, pág.13)  

El Reloj-Julio Soto, recibe constancia de mayoría en Tulancingo: La tarde de este miércoles 6 de julio, el Consejo 

Municipal Electoral de Tulancingo de Bravo Hidalgo entregó constancia de mayoría de presidente municipal electo a Julio 
Cesar Soto Márquez, tras la ratificación de su triunfo hecha el pasado 3 de Julio. El acto protocolario programado para las 

3:30 horas se realizó con la presencia de Raimundo Ordoñez Meneses dirigente estatal del Partido Acción Nacional, Rosa 
Ángela León presidenta del Comité Municipal del PAN y de Felipe García Quiroz candidato suplente a presidente 

municipal. La entrega de la constancia de mayoría la realizó Linda Elizabeth Arellano Mendiola presidente consejero y Ana 
Perla Díaz Gonzales secretaria del Consejo Municipal Electoral. Minutos después de recibir su constancia Julio Cesar Soto 

Márquez aseguró que el proyecto ciudadano se consolidó a través del triunfo electoral, extendió una invitación a otros 

Institutos y actores políticos a reconocer el triunfo de la sociedad tulancinguense, así mismo, los convocó a realizar un 
trabajo de calidad para la ciudadanía con base en la humildad y el respeto e integrar un equipo de trabajo que reúna las 

expectativas de la sociedad. (Elena Ángeles, pág.16)  

Milenio-Chema dice que PRD perdió por la división: El nombrado mejor alcalde perredista del país en 2010, José 
María Lozano, reconoció que las divisiones y fracturas del sol azteca derivaron en la derrota de su partido en la localidad 

que gobierna, por lo cual en 2011 entregará al PRI el municipio de Zimapán. De acuerdo con el edil, la región de 
Zimapán es considerada como uno de los bastiones del perredismo y la izquierda en México, sin embargo, la mala 

selección del ex candidato, Arturo Williams Trejo, causó la derrota.  ―Las decisiones se dieron en una situación interna 
muy complicada, porque el partido que me honró con el nombramiento, pues no nos apoyó en la propuesta que nosotros 

hicimos con los ciudadanos‖. El nulo apoyo de la dirigencia nacional del PRD derivó en que el grupo político representado 

por el alcalde perredista, ―tomáramos la determinación de caminar en otro sentido, como resultado pues evidentemente 
existió una división fuerte, no se permitió que se ganará‖. A juicio del presidente municipal ―las divisiones causaron que 

la oposición, en este caso el PRI, se fuera de calle y sin rival, hasta la fecha el presidente Jesús Zambrano tiene 
congelada la renuncia que presente, pero sigo en la tesitura, porque todo el apoyo se le brindó a la gente que nos estuvo 

denostando‖. La dirigencia nacional del Sol Azteca, dijo, ayudó a Arturo Williams Trejo, quien ―criticó al ayuntamiento, en 

la contienda política se llevó el triunfo el PRI, pero eso no significa que se haya acabado el municipio ni los ciudadanos, 
tenemos un trabajo fuerte, hemos demostrado que podemos hacer mucho de forma civil‖. En la víspera, confirmó su 

salida del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y reveló que militantes priistas se le han acercado para pedirle que 
se una al partido tricolor.  

Claves 

Vida política 

• ―No renuncie para irme con otro color u otro partido, simplemente porque no estuve de acuerdo con la situación, creo 

que toda la vida se hace política‖, señaló José María Lozano. 

• El presidente municipal manifestó que seguirá con el movimiento que impidió la operación de un confinamiento de 

desechos tóxicos en la región de Zimapán.  (Ángel Cabrera, pág.10)  

Milenio-Acción Nacional se queda sin líderes a causa de renuncias: Los ex dirigentes del blanquiazul buscarán 

una curul en Congreso de la Unión, confiesan. Tras la renuncia de Gonzalo Trejo Amador de la presidencia estatal del 
Partido Acción Nacional (PAN), el blanquiazul se queda sin uno más de sus líderes, pues el pasado 29 de junio, Juan 

Carlos Robles Acosta, presidente municipal del PAN en Pachuca, también presentó su dimisión del Comité local.  Ambos 

panistas podrían ser rivales de partido e irán en búsqueda de una curul en el Congreso de la Unión para las elecciones 
federales de 2012. De acuerdo con el ex dirigente municipal panista, Robles Acosta, la intención de renunciar a la 

presidencia del blanquiazul en Pachuca es para estar legibles para el proceso de elección del siguiente año, cuando 
además de elegir a Presidente de la República, también se elegirán a diputados federales.  ―Hoy no tengo bien definido si 

voy a buscar algún puesto, pero quiero cumplir con los requisitos por si en algún momento dado y con el trabajo de lo 

que representa el PAN en Pachuca, la intención sería postular a alguien para la diputación federal, quiero cumplir con los 
requisitos para poder contender en el 2012 si fuera necesario, más no es que a fuerza se tenga que buscar el puesto‖, 

indicó el panista. Un día antes (30 de junio) de que el encargado de la presidencia estatal del PAN pidiera licencia a sus 
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funciones, el representante en Pachuca del blanquiazul envió su renuncia a la dirigencia municipal panista y tendrán que 

analizar la situación para poder oficializar su retiro. Mientras que al mando del PAN en Pachuca quedo el secretario 

general, Víctor Hugo Sánchez a más tardar en dos meses el Comité municipal del PAN tendrá que sesionar y elegir al 
nuevo presidente de este instituto en la capital del estado. En caso de que ambos ex líderes de Acción Nacional sean 

legibles para aspirar a la legislatura federal por el mismo distrito, se tendrán que enfrentar en las urnas en las internas de 
su partido. En un balance de su mandato al frente del PAN en Pachuca, Robles Acosta dijo: ―el PAN se queda fortalecido 

por un trabajo que no nada más hizo una sola persona, sino el trabajo de un equipo, porque tiene una estructura fuerte, 

se queda con mucha fuerza esté comité‖. El pasado 30 de junio, cuatro días antes de la elección en los 84 municipios de 
Hidalgo, Gonzalo Trejo Amador, ex líder del PAN en la entidad, renunció a su cargo para poder contender por una 

diputación en la Cámara de Diputados federal.  A cargo de la dirigencia del PAN en Hidalgo, queda Raimundo Ordóñez 
Meneses, quien se desempeñaba como secretario general en el blanquiazul y estará al mando.  

Claves 

Impugnación  

• El dirigente municipal del PAN en Pachuca, Juan Carlos Robles Acosta adelantó que impugnarán la elección del 3 de 

julio pasado en la capital del estado. 

• ―Por su puesto que vamos a impugnar, hay 16 solicitudes de ante el consejo estatal del Instituto Electoral de Hidalgo, 
desde luego que tenemos tiempo para impugnar‖. (Misael Zavala, pág.11)  

Milenio-Alcaldes electos del PT repetirán cargo en Tlaxcoapan y Tetepango: Dos de los cinco presidentes 

municipales electos del Partido del Trabajo (PT) en las elecciones del 3 de julio repetirán su cargo pues en 
administraciones pasadas fungieron como alcaldes, uno por el PRD en Tlaxcoapan y otro por el partido de la estrella en 

Tetepango. Miguel Ángel López Hernández, actual presidente municipal electo por el PT, fungió como edil por el Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) en la administración 2006-2009. Sin embargo, pesan sobre él algunas denuncias por 
presuntos actos de vejaciones a la autoridad, intento de homicidio y fraude. En 2008, el ex edil perredista y ahora alcalde 

electo por el PT, fue acusado por el director de Seguridad Pública de Tlahuelilpan, Refugio Apática Pérez, por intento de 
homicidio; años más tarde en 2010, López Hernández, se vio envuelto en acusaciones por vejación a la autoridad, 

golpes, amenazas y escandalizar en la vía pública. Además, fue denunciado penalmente por el presunto delito de fraude 
por la cantidad de 60 mil pesos, debido a la venta ilícita de una parcela. Mientras que Zacarías Hernández Mendoza, 

también fungió como presidente municipal en el periodo 2006-2009, cuando el gobierno estuvo a cargo por el Partido del 

Trabajo. Sobre el petista también pesa al menos una denuncia ante la Comisión de Derechos Humanos del Estado de 
Hidalgo (CDHEH) por privación ilegal de la libertad. En 2008, tras una manifestación de la ciudadanía, el ex edil dio la 

supuesta orden de detener a tres ciudadanos por repartir volantes que lo acusaban de no apoyar a la charrería. En los 
casos de los dos ediles electos, los delitos graves no pudieron ser comprobados y actualmente se preparan para gobernar 

de nueva cuenta en sus localidades. (Misael Zavala, pág.11)  
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Milenio-Militantes del PRD acusan imposición y fraude de su dirigente en San Agustín: Militantes del Partido 

de la Revolución Democrática (PRD) en San Agustín Tlaxiaca tomaron por unas horas las instalaciones del PRD y 

denunciaron fraude e imposición de una regidora en dicha localidad, luego de las elecciones del 3 de julio. Miguel 
Hernández Hernández, ex aspirante a regidor de San Agustín Tlaxiaca por el PAN-PRD, acusó de complicidad a la 

dirigencia estatal del partido del sol azteca por haber impuesto a la tercer regidora María Lourdes Ávila, sin el 
consentimiento de la militancia. El perredista denunció que Lucio Franco Monzalvo, dirigente del PRD en dicha localidad, 

realizó un movimiento de último momento en las boletas electorales e impuso a su esposa María Lourdes Ávila como 

regidora para la siguiente administración municipal. ―Lucio Franco aprovechó la jerarquía y mete a su esposa María 
Lourdes en una regiduría que desde un principio iba en la 6, mete un recurso de impugnación y fue desechado y 

nosotros seguimos apareciendo en la 3 regiduría hasta que en la boleta constitucional aparece aún mi nombre‖, explicó. 
Sin embargo, en las elecciones del pasado domingo, las boletas electorales tenían el nombre de Miguel Hernández, y la 

ciudadanía votó por esa opción en las planillas, sin conocer que la verdadera regiduría sería para María Lourdes Ávila. 
(Misael Zavala, pág.11)  

Uno más Uno- Toman oficinas del sol azteca: Militantes perredistas tomaron las instalaciones de la dirigencia estatal 

del sol azteca, pues denunciaron diversas irregularidades durante la jornada electoral de este domingo, por tal motivo 
exigieron la renuncia de Pedro Porras Pérez, dirigente del partido. Miguel Hernández Hernández informó que esta 

movilización se debió a los malos manejos del presidente del PRD, quien hizo cambios en las planillas electorales sin 

informar a los candidatos. Hernández Hernández contendió como candidato a la tercera regiduría de San Agustín 
Tlaxiaca, sin embargo, dijo que "al cuarto para la hora" fue sustituido por María de Lourdes Ávila Mera, esposa del actual 

dirigente municipal, Lucio Franco. Este movimiento lo realizaron ambas dirigencias, sin avisar previamente al aun 
candidato, situación que originó su molestia y la de su equipo de trabajo. En repetidas ocasiones se intentaron comunicar 

con Porras Pérez para dar solución a esta problemática, sin embargo este no atendió el asunto, por lo que decidieron 
tomar las oficinas del partido, ubicadas en calle Tierra y Libertad 16, colonia Rojo Gómez. Al llegar a las oficinas 

centrales, Pedro Porras no se encontraba, por lo que decidieron esperar a que los atendiera. Se prevé que esta misma 

tarde se dé a conocer la resolución de esta problemática. Cabe destacar que esta no es la única irregularidad registrada, 
ya que también llegó a las oficinas, un candidato a regidor de Almoloya, quien también fue destituido sin previo aviso ni 

su consentimiento. En respuesta, Pedro Porras Pérez, dirigente en Hidalgo del PRD, solicitó la renuncia de Ricardo 
Gómez, titular de la Secretaría de Asuntos Electorales al interior de este partido, debido a la problemática de sustitución 

de candidatos a regidores en el municipio de San Agustín Tlaxiaca. Luego de la toma de instalaciones de las oficinas del 

sol azteca, Porras Pérez entabló una mesa de diálogo con los inconformes, a fin de dar solución a esta situación. Miguel 
Hernández Hernández, candidato a la tercera regiduría del municipio, explicó que fue sustituido en esta jornada electoral 

por María de Lourdes Ávila Mera, esposa del dirigente municipal del PRD; sin previo aviso. Al ser validado por el Instituto 
Estatal Electoral (IEEH) este cambio, Hernández Hernández no podrá fungir como regidor, ya que su puesto será 

ocupado por Ávila Mera. (Redacción, pág.3)  

Síntesis-Impugnará el PT en dos municipios: Al considerar que en las elecciones a presidentes municipales de 

Xochiatipan y Huautla se dieron algunas irregularidades, los integrantes de la dirigencia estatal del Partido del Trabajo 

aseguraron que harán uso del recurso de impugnación en ambas demarcaciones. Durante la presentación de los cinco 

alcaldes electos de ese partido, su dirigente en Hidalgo, Mariano Torres L'estrade, señaló que después de lo cerrado de la 

contienda en Huautla y Xochiatipan, donde en este último perdieron por una diferencia de so-lamente cuatro votos en un 

recuento de boleta por boleta, han decidido recurrir a la primera instancia para que se revise a fondo el caso y puedan 

recuperar ese municipio a fin de su-mar seis a su gobierno. Luego de la intervención de cada uno de los alcaldes electos 

de Tlaxcoapán, Miguel Ángel López Hernández; Alfredo Zuñiga Áviles, de Progre-so de Obregón; Baltazar Hernández 

Delgado, de Eloxochitlán; Mario Pacheco Pérez, de Ajacuba; y Zacarías Hernández Mendoza, de Tetepan el comisionado 

nacional del PT en el estado, Arturo Aparicio Barrios, aseguró que tienen todas las posibilidades de recuperar un 

municipio para su partido. De igual manera, destacó que el avance que registró el PT en las elecciones a ediles del 

domingo, se debió principalmente a que se involucró de manera más directa a la militancia, para que fuera ella y sus 

seguidores quienes escogieran a los perfiles para armar las planillas, con las mejo-res propuestas y el resultado es que de 

un municipio que gobernaban ganaron cuatro más y con posibilidades de lograr otro en tribunales. "Otra parte 

importante para estos resultados fue que el partido se abrió al tema de las candidaturas ciudada-nas, cuando se abordó 

el tema nos de-jó como resultado un buen número de votos y ese fue parte del éxito, ade-más de estar receptivos con la 

sociedad y eso nos permitió prácticamente, no solo doblar la votación sino ganar más alcaldías", concluyó.  (Jaime 

Arenalde, pág.4)  
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Plaza Juárez-“Seguiré trabajando por Tula”: Isidro Romero: ―Agradezco a quienes pusieron su fe en mi persona, 

vamos a seguir trabajando por Tula. Tula merece crecer y donde  me encuentre lo seguiré haciendo‖, manifestó en 

entrevista el ex candidato panista Isidro Romero Alcántara, al agradecer la participación de la ciudadanía en el pasado 
proceso electoral. Romero Alcántara se dijo tranquilo y satisfecho con el trabajo proselitista que realizó a lo largo y ancho 

del municipio, no obstante a que los números no le alcanzaron para alzarse con la victoria, pero que sí duplicó la votación 
que el PAN obtuvo en la pasada elección a edil. El ex candidato recalcó que después de un mes de campaña, pudo darse 

cuenta que han pasado seis años, desde que dejó la administración pública, y vio con tristeza en algunas comunidades, 

sino es que en todas, como la marginación, la pobreza, el analfabetismo, la falta de escuelas, de maestros y de 
oportunidades hicieron una vez más que por una dádiva se diera la compra del voto. Puntualizó que no es culpa de los 

ciudadanos, sino de las autoridades municipales en turno que no han sabido atender las necesidades de la gente, porque 
su interés es seguir manteniendo a la sociedad en la ignorancia y en la miseria para después poder comprar conciencias.  

Isidro Romero hizo un reconocimiento a los medios de comunicación que se mostraron plurales, al haber abierto los 
espacios para dar a conocer las propuestas de campaña, ―gracias a ellos, sin ellos no hubiera sido posible llegar a más 

rincones de nuestro municipio‖. ―Los que me conocen saben que Isidro Romero, es gente del pueblo, sin hipocresías, 

hombre que le gusta trabajar, hombre de carácter y de hechos, que nunca aceptó sobornos, mucho menos vivir del 
erario público, como muchos funcionarios ha sido su modo de vivir‖. ―Miro siempre de frente a la gente, porque mi 

objetivo no era de llegar a la Presidencia Municipal por un bien personal, sino para tratar de sacar al municipio de esta 
pobreza‖, refirió Isidro Romero quien hace seis años gobernara el municipio tulense y que buscó por segunda ocasión 

convertirse en edil de Tula. El abanderado del blanquiazul durante los comicios del pasado 3 de julio, como parte de su 

campaña firmó ante los ciudadanos 380 compromisos de obras prioritarias e indispensables, mismas que la gente tenía fe 
y esperanza de que fueran atendidas, pero les dijo que sigan con su exigencia porque esas obras deben de formar parte 

del Plan de Desarrollo Municipal. Isidro Romero recalcó que Jaime Allende González buscó la Presidencia Municipal 
durante casi 20 años y hasta hoy lo consiguió, por lo que espera que todos sus proyectos, acumulados durante todo ese 

tiempo, se reflejen en el desarrollo social, económico y humanitario de la gente que tanto lo necesita. Dijo que como 
ciudadanos corresponde apoyar y trabajar juntos por el bien del municipio, ―pues el gobierno lo hacemos todos, 

únicamente elegimos a un presidente, que no se nos olvide que será el servidor público del municipio‖. Agregó ―Vamos a 

seguir trabajando por Tula. Tula merece lo mejor de nosotros. Tula merece crecer y donde yo me encuentre lo seguiré 
haciendo‖. Por último, Isidro Romero Alcántara refirió ―La derrota para mi no es frustración, sino todo lo contrario, me ha 

llevado a la plenitud, me ha llevado a la verdad, soy feliz porque puse en Dios mi confianza, perdiendo también he 
ganado, gracias que Dios los bendiga a todos‖, concluyó la entrevista el ex candidato panista, quien siempre con Diario 

Plaza Juárez ha tenido un trato de pluralidad en la información. (Verónica Monroy, Pág. 3 B)  

El Independiente-Problemas en Ixmiquilpan para trasladar documentación; Charrez lo impide: Carabantes: 
El representante ante el Instituto Estatal Electoral (IEE) del Partido Acción Nacional (PAN) Antonio Carabantes aseguró 

que de los 12 municipios que están especialmente interesados en res-guardar su documentación oficial, sólo Ixmiquilpan 

presenta problemas para trasladarla a la capital hidalguense porque lo impide una manifestación en-cabezada por el 
petista Pascual Charrez. "No hay condiciones para trasladarlas, y no hay un tiempo para hacerlo a la brevedad", alertó 

Carabantes en entrevista con este diario. Agregó que van a tratar de que se constituya una comisión especial del consejo 
general electoral para que pueda liberar al consejo municipal de Ixmiquilpan y poder trasladar los paquetes electorales. 

"Es un cúmulo de testimonios y pruebas respecto a la votación electoral. Ahora ya se consideran como pruebas y 
testimonios, ya que se realizó el conteo de votos y están cantados los resultados." El representante se mostró in-quieto 

porque las ventanas están ubicadas a muy baja altura y por-que no han podido lograr acceder vía internet a la vigilancia 

video-grabada. "Espero que pueda darse la conexión con salida a internet para que cualquiera pueda observar. Fue una 
petición que hicimos al presidente consejero y estamos esperando la respuesta." (Miguel Ángel Carrasco, Pág. 7) 

Plaza Juárez-Gobierno federal hizo hasta lo imposible para que ganara el PAN: El Comité Directivo Estatal del 

PRI revisa el caso de 17 municipios donde podría impugnar. Omar Fayad Meneses, presidente de dicho partido en 
Hidalgo, manifestó que impugnarán los municipios que sean necesarios, dadas las irregularidades que pudieran 

encontrarse, situación que el tricolor se encuentra analizando. ―Fue un proceso plagado de irregularidades, donde el 
gobierno federal hizo hasta lo imposible por tratar de que el PAN ganara en Hidalgo; afortunadamente para los 

hidalguenses, no lo logró‖, dijo. Manifestó que hubo ―turismo electoral‖, que a decir de Fayad Meneses buscaban 
reventar la elección, incluso con la presencia de extranjeros. No informó sobre los municipios en los que habrán de 
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impugnar, porque los abogados de ese partido continúan con los análisis; sin embargo, se prevé que entre estos 

municipios estén Huejutla, Ixmiquilpan y Mineral de la Reforma. Omar Fayad anticipó que luego de los resultados, 

seguirá lo que calificó como hostigamiento hacia los delegados federales, por lo que habrá cambios en algunas 
delegaciones, esto luego de que no apoyaran a su candidata en Pachuca. ―Con todas y estas irregularidades, con la 

coacción y compra de voto no nos pudieron ganar, incluso, juntos‖. Manifestó que la del 3 de julio ha sido la contienda 
más competida en la historia del estado, debido a que la coalición PAN-PRD estuvo presente en 49 municipios, de los 

cuales ganaron nueve. ―Perdieron más de 12 mil votos en relación a la elección de 2008, esto les va a demostrar que 

tienen que cambiar. (Nadia Mejía, Pág. 3 A)   

Plaza Juárez-Perredistas de Tlaxiaca acusan a dirigencia local de negociar regidurías en ese ayuntamiento: 

Este jueves, más de 20 militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) del municipio de San Agustín Tlaxiaca 
se manifestaron a las afueras de la oficina de este instituto político en la capital hidalguense, acusando a la dirigencia 

estatal de haber lecho movimientos "por debajo del agua" en los espacios de regidurías de este ayuntamiento. El 

perredista Miguel Hernández Hernández, acompañado de vecinos de este lugar, acusó a Ricardo Gómez Moreno, 
representante de la coalición Hidalgo nos Une ante el Instituto Estatal Electoral (IEE); a Pedro Porras Pérez, presidente 

del Comité Ejecutivo Municipal, de haber modificado de último momento la lista de regidores de la planilla que compitió 
este domingo, quitándolo a él de la tercera posición. Explicó que esto se llevó a cabo poco antes de la jornada electoral 

del 3 de julio, ya que el nombre de Miguel Hernández aún apareció en las boletas electorales; sin embargo, minutos 

antes de la elección le confirmaron el rumor de que ya no ocupaba el tercer lugar de la lista de regidurías, pues la 
dirigencia estatal había hecho la sustitución correspondiente ante el IEE. Con pancartas y consignas donde pedían la 

destitución del dirigente estatal del partido amarillo, así como de las otras personas responsables de este hecho, 
Hernández explicó que el lugar número tres de la lista de regidurías se lo dieron a la esposa de Luciano Franco, la señora 

María de Lourdes Ávila Mera, "aprovechando la jerarquía que tenía -como dirigente municipal", dijo Hernández 
Hernández destacó que con esta situación, él salió perjudicado, pero además causó la molestia de los vecinos de San 

Agustín Tlaxiaca, pues afirmó que todos salieron a votar confiando en que él ocupaba la tercera posición de esta lista y 

ahora resulta que no es así, ahora ocupa el lugar número seis, donde al principio estaba la señora Ávila Mera. El 
agraviado aseveró que esta persona no tiene experiencia en política, que la gente no está de acurdo con ella, pues nunca 

ha hecho campaña ni ha trabajado a favor de su partido; sin embargo, reiteró que todo esto se pasó por alto porque es 
esposa del dirigente municipal del PRD. Finalmente, Miguel Hernández Hernández declaró que los perredistas están 

cansados de estos manoseos, de negociaciones que se hacen a escondidas y por debajo del agua, pues afirmó que estas 

situaciones no sólo se han presentado en San Agustín Tlaxiaca sino también en otros municipios de la entidad. Cabe 
mencionar que luego de permanecer un rato afuera de las instalaciones del PRD estatal, los militantes perredistas fueron 

recibidos por Pedro Porras Pérez para escuchar sus inconformidades. (Natalia López Pazarán, Pág. 5 A)  

Plaza Juárez-PT anuncia que se irá a los tribunales por los casos de Xochicoatlán y Huautla: Virtuales alcaldes 

por él Partido del Trabajo (PT) en los municipios de Tete-pango, Ajacuba, Eloxochitlán, Progreso de Obregón y 

Tlaxcoapan, presentaron sus respectivas cartas de mayoría, con lo cual certifican su triunfo en las elecciones que se 
llevaron a cabo el domingo. En conferencia de prensa, la coordinación local del partido de la estrella presentó a Zacarías 

Hernández Mendoza, presidente electo de Tetepango; Mario Pacheco Pérez, de Ajacuba; Baltazar Hernández Delgado, de 
Eloxochitlán; Alfredo Zuíliga Avilés, de Progre-so de Obregón, y Miguel Ángel López Hernández, de Tlaxcoapan. El ahora 

alcalde de Tlaxcoapan quien fue elegido por segunda ocasión comentó que ganó con 4 mil 404 votos contra 4 mil 43 

votos del PRI, lo que motivó al tricolor a interponer un recurso de impugnación. Sin embargo, argumentó que hubo 
guerra sucia en su contra y en el periodo que le tocó gobernar no dejó cuentas pendientes. En tanto, el presidente electo 

de Progreso de Obregón se comprometió a integrar a los jóvenes profesionistas a su administración; "tenemos un 
proyecto ciudadano que seguramente traerá grandes beneficios", dijo. Baltazar Hernández, ahora gobernante de 

Eloxochitlán, pidió al gobierno estatal respetar al ayuntamiento, "porque nos ha dado con todo en el pasado proceso 

electoral y aun así hemos ganado", dijo en referencia a la guerra sucia que emprendió el, hasta ahora, partido en el 
poder PRI. Por su parte, Mario Pacheco, alcalde de Ajacuba, resaltó que ganó las elecciones con mil 561 votos; mientras 

que Zacarías Hernández, de Tetepango, denunció que se enfrentó a la compra de votos por parte del PRI con el regalo 
de materiales de construcción, despensas; enseres domésticos entre otras cosas. Arturo Aparicio Barrios, delegado 

nacional político del PT, agregó que aún faltan dos municipios por impugnar: Xochicoatlán y Huautla, el primero en 
empate técnico con el PRI. "Nos vamos a ir a los tribunales con este recurso porque las diferencias son mínimas, además 

de que nos enfrentamos a ut elección de estado en donde tan bien intervino el municipio", dijo Aparicio Barrios. Resaltó 
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que derivado de los resultados en el' pasado proceso electoral, el PT duplica su porcentaje de votos al 6 por ciento, lo 

que dio 60 regidurías en diverso: municipios y el cual sostiene la coalición Poder con Rumbo. De la alianza partidista con 

Convergencia son el' por ciento, estimó el también diputado local Arturo Aparicio; ―3 por ciento del número de votos 
corresponde a candidatos propuestos por el PT; mis 3 por ciento eh donde el partido participó independiente", agregó. 

(Beatriz Adriana Vargas, Pág. 5 A) 

Plaza Juárez-Crítica, situación de la izquierda tras comicios: PRD: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) 
admitió que en este momento las fuerzas que integran la izquierda mexicana y las organizaciones sociales afines no 

tienen la capacidad de ser competitivos y ganar la Presidencia de la República Armando Contreras, secretario de Alianzas 
y Relaciones Políticas Nacionales PRD, aceptó que el perredismo deberá desarrollar una estrategia electoral que lo que 

cualquiera de sus dos aspirantes Marcelo Ebrard o Andrés Manuel López Obrador alcancen condiciones de competitividad. 
Subrayó que con los resultados electorales más recientes de las elecciones en Coahuila, Nayarit y Estado de México la 

izquierda mexicana se ha ubicado en una situación "verdaderamente difícil" a cuatro meses de que definan candidato 

para competir por la Presidencia de la República en 2012. Convocó a los dos aspirantes a la candidatura presidencial de 
la izquierda a participar en la re discusión de la política de alianzas y a respetar los acuerdos aprobados en la definición 

de la nominación, dejar atrás intereses particulares, y pongan por delante a los mexicanos. Contreras reconoció que las 
cifras son verdaderamente difíciles para la izquierda. Hizo notar que si se suman los votos PRD y PAN en los pasados 

comicios tienen 18% y 19%, respectivamente, mientras que el PRI alcanza entre 60% y 62%. Advirtió que los resulta-

dos electorales del pasado 3 de julio, configuran las condiciones en que la izquierda enfrentará la contienda del 2012 y 
ejemplificó el caso del Estado de México, donde señaló fueron evidentes las viejas prácticas del priismo, uso faccioso de 

recursos públicos, compra de votos, métodos coercitivos y la manipulación de los órganos electorales, dijo. Admitió: "Si 
las elecciones presidenciales fueran mañana, difícilmente podríamos estar pensando en ganar, ya no ser competitivos" En 

un año "tenemos que buscar atraer sectores de la sociedad que quizá no tengan plenas conciencias con el partido, como 
son los sectores medios, pequeños empresarios, el movimiento social, y desarrollar una amplia política de alianzas que 

modifique las condiciones actuales". En conferencia de prensa, dijo que el PRD debe modificar su estrategia y repensar 

los alcances de las amplias alianzas que necesita construir el partido para competir en la elección, federal del año 
entrante donde además del Presidente de la República se elegirán 500 diputados y 120 senadores. Contreras Luna llamó 

a los liderazgos de este instituto político a fortalecer su política de alianzas rumbo a las elecciones presidenciales de 
2012, para que las fuerzas democráticas progresistas impidan el regreso del Partido Revolucionario Institucional (PRI). 

Insistió en que el perredismo debe revisar la estrategia electoral hacia el 2012, y se pronunció a favor de las coaliciones 

de izquierda que -indicó- figuran como las impulsoras de un verdadero cambio democrático y de rumbo en lo político, 
económico y social. (Agencias, Pág. 11 A) 

El Independiente-Nepotismo de partidos en regidurías: Días antes de las elecciones de alcaldes, partidos políticos 
desbarataron sus listas de regidores para garantizar que sus familiares aseguraran un cargo público. Tal es el caso del 

presidente del comité municipal del PRD en San Agustín Tlaxiaca Lucio Franco, quien colocó en la tercera posición a su 

esposa María de Lourdes Ávila Mera. Habitantes del municipio aseguraron que Miguel Hernández Hernández le 
correspondía dicho casillero y que incluso así apareció en las boletas electorales, sin embargo fue relegado al sexto que 

originalmente ostentaba la conyugue del perredista. Al protestar en las instalaciones del sol azteca en Pachuca, 
responsabilizaron al representante del partido ante el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) Ricardo Gómez 

Moreno, de llevar a cabo el cambio sin informar a Miguel Hernández. Trabajo de Arturo Aparicio Barrios y Mariano Torres 

colocó como presidente suplente a María Fernanda Sánchez Chong, en síndico propietario puso a Armando Madariaga 
Nava y como primera regidora a Lorena Columba Cruz Nieto. De los partidos políticos, el PAN fue quien más 

modificaciones hizo a sus listas de regidores, al cambiar candidatos en siete municipios el pasado 23 de junio. En 
Ixmiquilpan destaca el cambio de Leandro Olguín Charrez como propietario en el cuarto lugar. Además, la coalición 

"Juntos por Hidalgo" (PRI, Nueva Alianza y Verde Ecologista) reviró en Pa-chuca y colocó a Eduardo Sánchez Hernández 

como sexto regidor suplente. En Mineral de la Reforma puso como cuarta regidora a Karina Hernández Barrera. Los 
albiazules en Tepeapulco, justo el día de la jornada electoral, colocaron a José Pablo Hernández Romero como tercer 

regidor propietario. Ese mismo día, el PRD sustituyó planilla en Ixmiquilpan y puso a Elsa Lara Pedraza en el quinto lugar 
de regiduría, mientras que de suplente mandó a Simón Martín Ortiz. (Víctor Valera, Pág. 6)  

El Independiente-Niega diputada Liliana Oropeza Olguín ser "mapache electoral": Liliana Oropeza Olguín, 

diputa-da priista de Zimapán, reconoció que la noche del sábado, horas antes del inicio del proceso electoral para 
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renovar 84 presidencias municipales, fue retenida por un grupo de perredistas en la comunidad Tetzu, municipio de 

Tasquillo. Pese a los señalamientos de perredistas de que la legisladora, junto con otros de sus seguido-res acababan de 

llevar a la vecina comunidad Caltimacan despensas, dinero y otros "obsequios" para la compra de votos a favor del 
candidato del PRI a la alcaldía Maurilio Martín San Juan, la legisladora minimizó el hecho al calificarlo de "mal entendido". 

Tras confirmar la información publicada en exclusiva por este diario el pasado domingo, Liliana Oropeza negó ser 
"mapache electoral". "Sí, esa noche nos detuvo un grupo de perredistas por un mal entendido que luego se aclaró". dijo 

Oropeza. Según la diputada, había sido invitada a cenar con el candidato a la alcaldía en Caltimacán, de donde es 

originario Maurilio Martín. "Íbamos ya de regreso cuando nos hicieron el alto lo, perredistas, quienes luego revisa ron los 
vehículos en que viajábamos y no encontraron nada", señaló. Sobre el desastre electoral que sufrió el PRI en el Valle del 

Mezquital al perder municipios claves como Ixmiquilpan, Alfajayucan y otros, y no poder recuperar Tasquillo, Liliana 
Oropeza calificó de "gran trabajo" de los operadores del PRI haber recupera-do Zimapán. "El recuperar ese municipio es 

el resultado del gran trabajo que hito el PRI en el Valle del Mezquital". (Juan Ricardo Montoya, Pág. 13)  

El Independiente- Respeto impugnaciones, pero "nadie nos quita": San Román: Alfredo San Román Duval, 
ganador de la elección municipal, manifestó que no será triunfalista y que es respetuoso de las impugnaciones que 

anunciaron sus adversarios. Sin embargo, dijo que el triunfo fue contundente y que "nadie nos lo quita". El abanderado 
del Partido Convergencia obtuvo la mayoría de votos de acuerdo con el Programa Electoral de Resultados Preliminares 

(Prep), ya tiene en sus manos la constancia que lo acredita como presidente municipal electo que le fue entregada a 

través de un representante, ante los consejeros electorales municipales. Llamo a mantener la calma y a que se sumen 
para trabajar juntos, porque el triunfo es la voluntad del pueblo. "y esa voluntad de la gente la debemos respetar todos". 

Señaló que sus adversarios de la contienda electoral son personas responsables e inteligentes y si la gente no votó por 
ellos, no quiere decir que no haya necesidad de diálogo "estoy abierto para ver qué podemos hacer en este municipio". 

Expuso que la elección del pueblo le da certeza y seguridad, porque no fueron 100 votos. Las actas están limpias, no 
tienen irregularidades y está seguro de que va a gobernar.  'Ganamos por más de 4 mil 100 votos, no fue por poco 

margen, es evidente el triunfo, la decisión del pueblo se tiene que respetar. Hubo provocaciones y amenazas, eso existe 

y lo entiendo, pero lo repruebo", externó. Indicó que no le sorprende la "guerra sucia", porque desde hace mucho tiempo 
han estado inventando cosas, sacando pasquines, y que él no tuvo tiempo para decir o hacer cosas que no correctas, 

sino decirle a la gente cuál era su proyecto. "No nos dedicamos a repartir despensas, a bloquear carreteras o cosas de 
esas". "Me siento con una gran responsabilidad con la gente de mi pueblo, con la gente que creyó en mí, voy a ir a cada 

una de las comunidades y colonias, y vamos a hacer acuerdos y vamos a empezar a gobernar y nos dará tiempo hasta 

enero de hacer algunos proyectos", espetó. Señaló en cuanto a las regiones donde hay carestía de agua potable: "el reto 
será llevarla a todos". (Salomón Hernández, Pág. 11) 

Criterio-Aumentan conflictos en el PRD: La toma de las instalaciones del Partido de la Revolución Democrática por 
militantes de San Agustín Tlaxiaca, "apenas es la punta del iceberg del cúmulo de irregularidades cometidas por los 

partidos políticos a espaldas de los candidatos y de la propia ciudadanía", acusaron. Manuel Hernández Hernán-dez, que 

fue inscrito en la tercera posición como regidor propietario, llegó a las elecciones y allí se enteró que la dirigencia estatal 
de Pedro Porras Pérez le había jugado una "chicana" al moverlo a quinto lugar y con ello lo alejó de ostentar el cargo de 

regidor durante los próximos cuatro años siete meses. Mayor fue su sorpresa, al conocer que María de Lourdes Ávila 
Mera, quien es esposa del actual presidente del comité municipal perredista, fue la elegida. El dirigente estatal perredista, 

Pedro Porras Pérez, se vio obligado a atenderlos y aseguró que existían algunos antecedentes de corte legal sobre esa 

posición en el ayuntamiento. Los reportes que pública en su página el Instituto Estatal Electoral fueron un total de 320 
los casos, en donde hubo movimiento, "no hubo cambio de personas, sólo cambio de posiciones", explicó Francisco 

Ortega Sánchez, secretario general. De acuerdo con los cuatro reportes, del mismo 3 de julio, día de la jornada electoral, 
los partidos todavía realizaron  60 cambios. La coalición Poder con Rumbo es la que mayor número de cambios realizó 

durante la jornada electoral, lo mismo que de manera individual el Partido del Trabajo y Convergencia.  

Acusación: Los manifestantes tomaron las instalaciones hasta que fueron atendidos: Acusaron que los cambios sin su 
consentimiento fueron ejecutados por Pedro Porras Pérez, dirigente estatal, y el representante ante el Instituto Estatal 

Electoral de la entidad, Ricardo García Moreno. (Jorge Martínez, página 09). 

Criterio-Presenta PT a sus alcaldes electos: El Partido del Trabajo presentó a sus cinco alcaldes electos que la 

víspera recibieron sus constancias de mayoría en los consejos municipales del Instituto Estatal Electoral. En conferencia 

de prensa, el dirigente estatal del PT, Mariano Torres L´estrade, requirió a la autoridad estatal no marginar por el partido 
al que se pertenezca a ningún gobierno municipal. Acompañado de los candidatos ganadores del PT en los municipios 

Tlaxcoapan, Tepepango, Ajacuba, Eloxo-chitlán y Progreso; el dirigente político aseguró que con los resultados del 
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pasado domingo el partido de la estrella fue el que más creció. Lo anterior, argumentó, al pasar de gobernar un 

municipio a tener el control de hasta cinco alcaldías, lo que lo coloca en un buen posicionamiento político. Consideró que 

el PT ha confirmado ser la auténtica alternativa en laque mantiene preferencia el electorado al ratificarse como la 
auténtica izquierda de la izquierda.(Emmanuel Rincón, página 09). 

Criterio-Somos ejemplo de alternancia: Núñez: El ex gobernador Manuel Ángel Núñez Soto consideró que las 

elecciones del domingo anterior mostraron que Hidalgo es una entidad en donde la alternancia democrática está presente 
ya desde hace algunos años, como parte de esa búsqueda por alcanzar autoridades con mejores resultados. El clima de 

paz y la alta participación fueron los principales activos de esa jornada en donde "los hidalguenses mostramos que somos 
una sociedad madura políticamente y con una alta responsabilidad de nuestras obligaciones ciudadanas, como es votar", 

dijo al recordar que bajó el abstencionismo. Núñez Soto indicó también que este nivel participativo democrático tan alto, 
se crea a partir de las expectativas que levantan las propuestas de campaña, mismas que deberán ser correspondidas 

por los que resulten electos. Porque existen, dijo, candidatos que levantan grandes expectativas a través de propuestas; 

sin embargo, al momento de ejercer el poder, dejan mucho qué desear. Dato: Núñez Soto planteó que las condiciones 
del México actual y de la propia entidad, obligan a trabajar sin pretextos por mejorar las condiciones de las personas, 

"dar resultados ya es necesario". (Jorge Martínez, página 09) 

Sol de Hidalgo-La victoria es de todos: Adelfa Zúñiga Fuentes, que por segunda vez va gobernar su tierra natal, El 
Arenal, gracias al voto popular, no alberga algún pensamiento negativo por quienes fueron sus adversarios, pero está 

consciente que hubo mucho dinero de por medio para comprar voluntades; "fracasaron los del Panal en su intento por 
hacer ganar a Eliseo Molina". En la sala de su casa es entrevistada, antes la fotografían acompañada de sus tres hijos y 

su esposo, el ex alcalde de Actopan, Leonardo Ramírez; afuera, en el patio y cochera hay una fila de sillas y mesas, 
donde convidó el pan y la sal a quienes acudieron a ser testigos de la entrega de la constancia de mayoría por el Consejo 

Municipal Electoral. "El triunfo es de todos, es una gran responsabilidad que la gente me permita transformar El Arenal 

en un sitio de referencia turística, entre otro de los proyectos que tenemos y que a la voz de ya, habremos de comenzar 
a planear para iniciar el mismo día que asumamos el cargo". Ella fue la primera mujer en gobernar el municipio, también 

la segunda. Dijo que no dejó nada pendiente en su pasado trienio 2000-2003, ahora encaminará sus pasos "a que El 
Arenal se convierta en un lugar para los turistas, con ello generaremos empleos y, una vez más, impulsaremos el 

desarrollo colectivo". Enlistó, por sector poblacional, lo que comprometió en su campaña, para los niños, los jóvenes, 

adultos y de la tercera edad. "Todos están incluidos". No existen para Adelfa Zúñiga colores o distingos partidistas, habrá 
de gobernar con visión integral, en paralelo al Plan de Desarrollo Estatal que el gobernador de Hidalgo, Francisco Olvera, 

pone en marcha. El triunfo, superado por 217 votos por encima de su más cercano rival, el ex panista y ahora panalista, 
Eliseo Molina, no le deja mal sabor de boca, tampoco sería un reflejo de que no hubo aceptación a la postulación de 

Adelfa Zúñiga. "Lo que sí sabemos es que hubo dinero para comprar voluntades, sin resultado, además, sabemos que se 
trata de un asunto personal, dejando de lado el proyecto El Arenal". A TRABAJAR DESDE ANTES DE 2012 El trabajo no 

ha concluido, no habla si se va de vacaciones con su familia, por el contrario "no vamos a esperar a que llegue el 16 de 

enero de 2012 para empezar a trabajar, ya di instrucciones para que el equipo de campaña empiece a elaborar la agenda 
de gira de agradecimiento". Al mismo tiempo, programar mesas de trabajo con la ciudadanía y empezar a planear las 

obras y acciones que habrán de realizarse en su administración 2012-2016. Eso incluye, que también coordinará trabajos 
con el gobernador Francisco Olvera. "Tengo todas las ganas y voluntad para demostrar el enorme potencial de los 

arenalenses; yo no les voy a fallar, soy mujer de palabra, de resultados y se los voy a demostrar". (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Mapa Electoral: Después de los conteos municipales del miércoles anterior, el mapa electoral de 
Hidalgo cambió en cuanto a número de ayuntamientos que gobernará cada partido. El PAN lo hará en 12 municipios, 

contando 4 que ligó con la coalición Hidalgo nos Une; PRI quedará como primera fuerza con 42, considerando los 33 que 

ganó solo y 9 que encabezó con la coalición Juntos por Hidalgo; PRD se quedó con 11, incluidos los cuatro que obtuvo 
con triunfos de Hidalgo nos Une; PT tendrá 5 ayuntamientos, de los cuales cuatro ganó solo y uno a través de la 

coalición Poder con Rumbo; Partido Verde, 5; Convergencia, 2, y Nueva Alianza, 7, sumados los 2 que abanderó con 
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Juntos por Hidalgo.  

(Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Marchan Priistas: Más de dos mil priistas provenientes de diversas comunidades rurales y cabecera 
del municipio de Atotonilco el Grande, realizaron una marcha pacífica en apoyo de Leonardo Pérez Calva para manifestar 

su inconformidad por las pasadas elecciones, señalando que hubo fraude electoral y, por lo mismo, afirmaron que serán 
impugnadas ante las autoridades correspondientes. "No vamos a bajar la guardia", "exigimos justicia y respeto al voto 

ciudadano", "consumaron un fraude al hacer votar a los muertos y personas que habitan en el extranjero", "La 

presidencia no es herencia familiar" fueron algunas de las consignas que hicieron los miles de priistas. Durante la marcha 
que encabezó el ex candidato a la presidencia municipal de Atotonilco el Grande, Leonardo Pérez Calva, se convocó a 

otra reunión para el próximo domingo. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Falta en Hidalgo crear Instituto de Transparencia en municipios: Leticia Martínez Santos, 
directora de la Red Juvenil de Contraloría Social y Equidad de Género, afirma que hace falta, en Hidalgo, crear institutos 

de transparencia en rendición de cuentas que informen sobre las acciones gubernamentales de cada municipio. Lo 
anterior lo dio a conocer durante una reunión realizada con actores políticos de los diferentes partidos que aspiran a las 

alcaldías de los municipios del estado. Además, sostuvo que hace falta crear un Centro de Contraloría Municipal, con lo 
cual, junto con los Institutos de Transparencia en Rendición de Cuentas, se podría contar con municipios abiertos y 

democráticos que le rindan cuentas a la sociedad sobre los recursos y programas que se aplican. De esta manera, dijo 

Leticia Martínez, se podrán evitar desvíos de recursos, y que los programas de gobierno cuenten con la prospectiva y la 
acción ciudadana, para que respondan a las necesidades reales y no a las que se crean en un escritorio. La directora de 

la Red Juvenil de Contraloría Social y Equidad de Género indicó que las instancias que propone deben estar conformadas 
por la sociedad civil, para ser independientes. Abundó que deberán estar dentro del marco de la ley, pero también dentro 

del marco de la sociedad civil. Apuntó que la Red Juvenil que representa tiene acercamiento con la sociedad, lo cual les 

permite saber que la gente sí quiere saber cómo se manejan los recursos públicos en los municipios y el estado. A través 
del IFAI, por ejemplo, es un trámite tardado, añadió. (Ojo Política)  

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Milenio-IFE: reglamento no afectará intereses públicos o privados: El Instituto Federal Electoral sostuvo que 
disminuyó los tiempos de entrega de los materiales promocionales a la industria de radio y televisión para brindar mayor 

agilidad, dinamismo y eficiencia a la comunicación política; para ello cuenta con un sistema de notificación y entrega de 

materiales probado en 26 procesos electorales locales y los comicios federales de 2009. En respuesta a señalamientos de 
la Cámara de la Industria de Radio y Televisión, integrados en recursos de apelación presentados ante el Tribunal 

Electoral del Poder Judicial de la Federación contra el Reglamento de Radio y Televisión que se aprobó el 27 de junio, el 
IFE dejó en claro que realiza únicamente aquello que la ley le permite, por lo que de ninguna manera invade facultades 

del Legislativo. ―La nueva reglamentación no pretende afectar intereses públicos ni privados, por el contrario está 
orientada a dar mayor dinamismo al modelo de comunicación política que diseñaron los legisladores en 2007, para 

beneficio de una ciudadanía mejor informada, y al IFE únicamente le corresponde administrar‖, expuso en un 

comunicado. El órgano electoral explicó que a partir de la experiencia obtenida desde la aplicación de la reforma 
constitucional de 2008 y con el conocimiento de los planes comerciales de la radio y la televisión mexicanas para 

modificar su programación, el Consejo General disminuyó a tres días los tiempos de entrega de promocionales a la 
industria, para brindar ―mayor agilidad, dinamismo y eficiencia a la comunicación política‖. Aseguró que ha sido sensible a 
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las observaciones de la industria de la radio y la televisión, y muestra de ello es que en el nuevo reglamento en la 

materia se mantuvo el sistema de notificaciones in situ, es decir, en el lugar, para concesionarios y permisionarios que no 

puedan recibir las notificaciones y materiales por vía electrónica o satelital debido a dificultades o impedimentos 
tecnológicos. El IFE también aclaró con respecto a las radios comunitarias, que su inclusión en el reglamento les brinda 

equidad en el cumplimiento de la transmisión de las pautas ordenas por esa autoridad electoral. (Mauricio Pérez, 
pág.23)  

Plaza Juárez-Se acatará fallo sobre impugnaciones a reglamento de acceso a medios: IFE: El Instituto Federal 

Electoral (IFE) informó que acatará la resolución que emita el Tribunal Electoral federal entorno a las diversas 
impugnaciones presentadas contra el Reglamento de Acceso a Radio y Televisión en la materia. En respuesta al 

desplegado y las declaraciones de funcionarios de la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT) 
ante diversos medios de comunicación, el instituto informó en un comunicado que ha recibido diversas impugnaciones a 

ese reglamento. Detalló que con base en la ley, las impugnaciones serán enviadas en tiempo y forma al Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) para su desahogo y como siempre, "acatará la resolución que emita ese 
órgano jurisdiccional". Estas modificaciones no pretenden afectar intereses públicos ni privados, pues se cuenta con un 

sistema de notificación y entrega de spots de los partidos políticos probado. Muestra de ello, abundó, es 1 que en 26 
procesos electorales locales y la elección federal de 2009, se han podido distribuir los materiales que le permitieron a la 

industria tener un alto nivel de cumplimiento. El organismo electoral precisó que la disminución de los tiempos de entrega 

de los materiales promocionales tiene como fin brindar más agilidad, dinamismo y eficiencia a la comunicación política. 
(Agencias, Pág. 11 A) 

Uno más uno-Modifica IEEM tiempos de impugnación: Por mandato del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), el IEEM estableció el 16 de agosto como fecha para iniciar la etapa de impugnaciones y terminará el 

15 de septiembre, cuando el candidato electo rinda protesta. El acuerdo original del Instituto Electoral del Estado de 

México (IEEM), que fue impugnado por la coalición Unidos podemos más, establecía que el 14 de agosto era el límite 
para que las instancias jurisdiccionales resolvieran todos los juicios de inconformidad. Lo anterior caía en una 

contradicción, pues no se puede impugnar una elección cuya validez no ha sido declarada, por lo que previamente se 
debe entregar la constancia de mayoría. El represente de la coalición "Unidos podemos más", Horacio Duarte, aclaró que 

en este momento lo único que puede impugnarse son las casillas, pues ya se realizó el cómputo final de votos. Dijo que, 

sumado al ajuste para que el Órgano Técnico de Fiscalización entregue el informe de gastos de campaña a más tardar el 
10 de julio, se completa la cadena de fases para ejercer la justicia electoral. TRIBUNAL ELECTORAL, SIN RECIBIR 

IMPUGNACIONES: Una vez concluido el cómputo de votos en los 45 consejos distritales, los partidos políticos y 
coaliciones tienen cuatro días para impugnar irregularidades en las casillas, sin que hasta el momento se haya recibido 

COMICIOS EN EDOMEX...  juicios de inconformidad. Hasta la noche de este jueves, el Tribunal Electoral del Estado de  
México ha recibido 62 recursos de apelación en contra del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) y dos de 

revisión correspondiente, juntas distritales. (Redacción, Pág. Edo. México) 

Uno más uno- Autoritarismo del IFE pone en riesgo elecciones 2012: El senador Javier Orozco Gómez, coincidió 
con los representantes de concesionarios y permisionarios de los medios electrónicos, en el sentido de que los cambios 

aprobados por el Instituto Federal Electoral (IFE), ponen en riesgo las elecciones, violan las leyes electorales y son 

anticonstitucionales. Expuso que "la división en la que se encuentra el máximo órgano electoral del país, provocada por el 
autoritarismo, la corrupción e ignorancia en la que han caído sus autoridades, es preocupante a tan sólo 90 días de que 

inicie el proceso electoral del 2012". Afirmó que 392 millones de spots que el IFE pretende que se transmitan en las 
radios y televisoras de todo el país, en el marco de la elección presidencial del próximo año, es una acción que 

demuestra la ignorancia de las autoridades electorales carece de certeza jurídica y no favorece la equidad en los comicios 

del 2012. Luego de que más de mil estaciones de radio y televisión impugnaran ante el TEPJF la decisión del IFE de 
acortar los plazos para la transmisión de spots, el legislador objetó las reformas al Reglamento de Acceso a Radio y 

Televisión, aprobadas por el Instituto Federal Electoral. (Felipe Rodea, Pág. 10)  

Reforma-Investiga el IFE a Nueva Alianza: La Unidad de Fiscalización del Instituto Federal Electoral investiga al 

Partido Nueva Alianza (Panal), creado por la lideresa magisterial Elba Esther Gordillo. El IFE indaga el informe de ingresos 

y gastos de 2010 de ese partido, pues detectó movimientos bancarios "inusuales" y solicitó el apoyo de la Comisión 
Nacional Bancaria y de Valores. Una de esas operaciones se dio en el primer semestre de ese año. Según los reportes 

financieros presentados por el Panal al IFE, una persona de nombre Ricardo Viso Seligson recibió del partido 18 cheques 
que en total sumaban 7 millones 379 mil 64 pesos que fueron endosados posteriormente a nombre de José Joaquín Mora 

Domínguez. Por tal motivo, el IFE solicitó al instituto político el 30 de junio pasado aclarar los movimientos bancarios, 

pero no localiza al señor Viso Seligson, quien según los primeros indicios, es considerado financiador o prestamista del 
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partido. El miércoles, el IFE emplazó al Panal a dar información sobre estas irregularidades y le fijó un plazo no mayor a 

10 días para recibir la respuesta partidista. "Remita a esta autoridad electoral la información y copia simple de la 

documentación relacionada con los servicios que en su carácter de financiador o prestamista ha llevado a cabo con el 
Partido Nueva Alianza en el periodo comprendido del 1 de enero de dos mil seis al 31 de diciembre de 2010". "Asimismo, 

informe a esta autoridad electoral la razón por la cual la totalidad de los cheques expedidos por el Partido Nueva alianza 
a su favor en importe de $7.379,064.00 fueron endosados al C. José Joaquín Mora Domínguez", señala un oficio dirigido 

a Viso Seligson que es exhibido en estrados del IFE. La auditoría al Panal se da en medio de las revelaciones realizadas 

por Miguel Ángel Yunes, ex director del ISSSTE, en el sentido de que la lideresa del magisterio le exigía dinero para 
financiar las actividades del Panal. Otras irregularidades que investiga el IFE en el Panal es la apertura sospechosa de 18 

diferentes cuentas bancarias en el primer semestre de 2010. En un oficio del 27 de enero de 2011 dirigido al presidente 
de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores, Guillermo Babatz Torres, se solicitó verificar información reportada por el 

Panal. "Según la facultad establecida en el artículo 81 del Cofipe esta unidad de Fiscalización determinó llevar a cabo una 
revisión de las finanzas del Partido Nueva Alianza con base en la orden de auditoría contenida en el número UF-

DA/6876/2010. "Ahora bien, derivado de la práctica de la citada auditoría, el partido referido presentó a esta autoridad 

diversa información y documentación, entre la que se encuentra soporte documental relacionado con diversos cheques", 
pidió el titular de la Unidad de Fiscalización del IFE, Alfredo Cristalinas. (Primera plana, Guadalupe Irizar)  

P L A N O        E S T A T A L  

El Reloj- Entrega Olvera el Plan Estatal de Desarrollo: El gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, presentó 
ayer en la capital hidalguense el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, el cual contiene los lineamientos y acciones a 

desarrollar durante toda la administración estatal. Indicó que en adelante se inicia una nueva etapa en la administración 

pública del estado y apuntó que ahora se tiene claridad del rumbo hacia dónde se quiere llevar a la entidad. El Plan 
Estatal de Desarrollo contiene 5 ejes rectores: desarrollo social; competitividad para el desarrollo económico sustentable; 

desarrollo ordenado y sustentable; paz y tranquilidad social y por último gobierno moderno y eficiente. Además de los 5 
ejes principales, cuenta con 26 sub ejes, 241 estrategias de acción y 184 objetivos generales. En presencia de ex 

gobernadores y funcionarios estatales, Olvera Ruiz entregó el documento que contiene el Plan Estatal al presidente del 
Consejo Consultivo Ciudadano (CCC), Esteban Ángeles Cerón y al presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, 

Ramón Ramírez Valtierra. Expresó que fueron instalados ya 17 comités de planeación para el desarrollo regional y que 

más adelante serán instalados los comités municipales. Aseguró que las decisiones que en adelante se tomen serán 
consensuadas entre la administración estatal, los ayuntamientos y los comités de planeación. El gobernador del estado 

afirmó que una de las principales características del Plan es que cuenta con una visión de carácter municipalista y 
regional. (Alejandro Reyes, pág, principal)  

El Reloj-En aeropuerto, gobernador “no quita dedo del renglón”: Como parte de los proyectos para la entidad, el 

gobernador del estado, Francisco Olvera Ruiz, dio a conocer que se están ―reorientando‖ las gestiones para contar con un 
aeropuerto alterno a la ciudad de México. ―Hoy la estrategia es simplemente solicitar el aeropuerto que como ciudad y 

como estado nos corresponde‖, aseveró. Indicó que actualmente el aeropuerto de carga de la capital hidalguense es 

insuficiente para prestar el servicio. ―Necesitamos que nos autoricen que nuestro aeropuerto lo traslademos a otra zona y 
que lo hagamos con el tamaño adecuado, esa es la estrategia actualmente‖, precisó. Subrayó que en el futuro la oferta y 

la demanda definirán cuál será el potencial de la instalación. El mandatario estatal refirió que el trámite está en marcha, 
―estamos en el proceso de adecuar lo que nos han pedido, como el tramite ya es muy antiguo hay algunos estudios de 

factibilidad que nos han pedido rehacer y ya se hicieron‖. Precisó que se ha ―reconstruido‖ el expediente y que hasta 
ahora no se ha tenido una negativa. ―Yo calculo que no más allá de un mes para que nos digan sí o no, hasta ahora no 

nos han dado una negativa, yo espero que para entonces ya esté cerrado el expediente, depende de esa respuesta 

veremos cómo seguir insistiendo que puede ser a través de los tribunales administrativos‖, acotó. Aseguró que su 
gobierno no se conformará con una negativa de la autoridad administrativa e insistió que Hidalgo debe contar con un 

nuevo aeropuerto. Respecto a las afectaciones de la tormenta tropical Arlene, comentó que de acuerdo con la Comisión 
Nacional del Agua 54 municipios sufrieron afectaciones en su infraestructura. ―Lo que sigue es solicitar la declaratoria de 

emergencia en estos 54 municipios, ya están trabajando la CONAGA, la SCT y la Secretaria de Obras Públicas del estado 

para cuantificar los daños‖, explicó. Por último, confió en que no más allá de este fin de semana se podrá tener una 
estimación sobre cuánto se requiere para la reconstrucción de carreteras, caminos y puentes, además de la cuantificación 

de daños en algunas zonas. (Alejandro Reyes, pág.2)  

Milenio-Olvera presenta rutas y objetivos para la entidad: El gobernador del estado de Hidalgo da a conocer el 

Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016, documento rector que establece los objetivos, líneas de acción y prioridades de la 

administración que él preside. El gobernador del estado de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, presentó el Plan Estatal 
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de Desarrollo 2011-2016, documento rector que establece los objetivos, líneas de acción y prioridades de la 

administración estatal en el corto y mediano plazo. El mandatario enfatizó que insistirá en el rescate y consolidación de 

grandes proyectos pendientes en el estado como el aeropuerto de Tizayuca, el Puerto Seco, el tren suburbano y la 
refinería Bicentenario. El titular del Ejecutivo estatal se comprometió a impulsar el desarrollo de la entidad mediante el 

fomento a la competitividad y el aprovechamiento de las fortalezas del estado, así como el impulso de una visión 
municipalista de gobierno. El documento presentado establece 5 ejes estratégicos de trabajo: ―Desarrollo Social para el 

Bienestar de Nuestra Gente‖, ―Competitividad para el Desarrollo Económico Sustentable‖, ―Desarrollo Ordenado y 

Sustentable‖, ―Paz y Tranquilidad Social, Convivencia con Armonía‖ y ―Gobierno Moderno, Eficiente y Municipalista‖. Para 
el ―Desarrollo Social para el Bienestar de Nuestra Gente‖ se propone elevar la calidad de vida de los hidalguenses con la 

ampliación a la cobertura de los servicios básicos, además de la equidad de género y social. En el eje de ―Competitividad 
para el Desarrollo Económico Sustentable‖ se busca generar más y mejores empleos, desarrollar las potencialidades del 

campo, la industria y la pequeña empresa del estado y el establecimiento del turismo como medio de desarrollo 
económico. El tercer eje de ―Desarrollo Ordenado y Sustentable‖ se precisa a la planeación urbana de las diferentes 

regiones de la entidad mediante la implementación de programas de desarrollo regional y el impulso a proyectos 

estratégicos de impacto regional que sean amigables con la naturaleza. ―Paz y Tranquilidad Social, Convivencia con 
Armonía‖ es el cuarto eje donde se promueve el fomento a la prevención del delito y se continúa con la mejora de los 

cuerpos de seguridad con un ―nuevo modelo policial‖ y una reformación de la procuración de justicia y la promoción de 
los valores. El quinto eje ―Gobierno Moderno, Eficiente y Municipalista‖ permite a la ciudadanía participar en las políticas 

públicas, mejoras en los sistemas de administración y transparencia de la información gubernamental, así como el 

fortalecimiento hacendario del estado y los municipios y la simplificación de trámites. El gobernador afirmó que la 
educación y el combate a la pobreza serán prioritarios, anunció vario proyectos de infraestructura carretera, de cultura, 

créditos a micro empresas. Dentro del Plan Estatal de Desarrollo se incluyeron las peticiones de la ex candidata de la 
oposición al gobierno estatal, Xóchitl Gálvez Ruiz, pues Olvera Ruiz se comprometió a que para el final de su 

administración todos las escuelas de la entidad tendrían acceso a internet, además prometió la creación de la Universidad 
Intercultural Bilingüe, trabajar en el combate a la pobreza y mejorar la transparencia y rendición de cuentas. Al final el 

gobernador entregó el documento al Consejo Consultivo Ciudadano y al Congreso del Estado.  

Claves 

Su elaboración 

• El Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016 se elaboró con base en las propuestas que organizaciones sociales y 
autoridades de los tres niveles de gobierno expresaron durante la campaña de Francisco Olvera Ruiz. 

• Más de 10 mil 500 personas aportaron más de 4 mil propuestas. En el documento final se establecieron 184 objetivos 
generales y 241 estrategias de acción a través de los cinco ejes rectores para todas las regiones de la entidad. 

• El documento completo puede ser consultado en la página web del gobierno del estado, donde también se pueden 

hacer comentarios y sugerencias: http://seplader.hidalgo.gob.mx/PED/home.html. (Gustavo Godínez, pág.6)  

Plaza Juárez-Iremos a los tribunales si no recibimos concesión de aeropuerto: Francisco Olvera: El 
gobernador Francisco Olvera Ruiz advirtió que el estado podría recurrir a los tribunales administrativos en caso de que el 

gobierno federal no cumpla con la entrega de la concesión para el aeropuerto de Tizayuca, autorizado en julio de 2007. 

Olvera Ruiz recordó que en 2007, el entonces secretario de Comunicaciones y Transportes, Luis Téllez, autorizó la 
construcción de un aeropuerto de carga dentro del proyecto Platah (Plataforma Hidalgo), para la región de Tizayuca. El 

mandatario dijo que hace unos días la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) le pidió hacer una renovación 
en los documentos de solicitud, como es el caso del estudio de impacto ambiental, además de algunas adecuaciones de 

lenguaje, se entregará y esperamos respuesta. ―Yo creo que no será más allá de un mes en que vamos a estar en 

condiciones de que nos digan sí o no‖. El aeropuerto en Tizayuca es un proyecto que está en disputa con el municipio 
mexiquense de Texcoco, el cual ha causado controversia desde 2003, cuando comuneros del estado de México 

impidieron la expropiación de terrenos por parte del gobierno federal de Vicente Fox. Contar con un aeropuerto es 
derecho del estado, por lo que insistirá en el proyecto, señaló Olvera. ―Hasta la fecha el trámite se mantiene, lo cierto es 

que no nos han dicho un no. Yo no me voy a conformar con un no de la autoridad administrativa‖. Al presentar el Plan de 
Desarrollo del estado para el periodo 2011-2016, el gobernador priísta subrayó que Hidalgo no descarta acudir a 

http://seplader.hidalgo.gob.mx/PED/home.html
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cualquier instancia, ―yo considero que así como cada estado tiene su aeropuerto, Hidalgo debe tener el suyo‖. Obra de 

refinería. Francisco Olvera señaló que este año estará terminada la barda perimetral de la refinería y afirmó que para 

2016 el complejo estará en operación. La construcción de la refinería en Tula tendrá una inversión de más de 9 mil 
millones de dólares y su ubicación se decidió en 2009 después de más de un año de especulaciones. Otros temas 

abordados durante su presentación fueron la creación de una Universidad Bilingüe para beneficiar a zonas indígenas; 
programas de apoyos para adultos mayores; y proyectos productivos y de asistencia social para mujeres. (Redacción, 

Pág. Principal) 

Plaza Juárez-Gobierno transparente y eficiente, ejes del Plan Estatal de Desarrollo: Modernizar las estructuras 
administrativas, organizar los procedimientos para hacer una administración más eficiente que se traduzca en la 

agilización de los trámites, los cuales deben contar con la claridad suficiente, es decir, sin discrecionalidad, es uno de los 
compromisos plasmados en el Plan Estatal de Desarrollo 2011-2016 que fue presentado el día de ayer. ―Un gobierno 

moderno, eficiente y tecnológico‖ fue el compromiso de Francisco Olvera Ruiz, gobernador del estado, durante la 

presentación de lo que será el eje rector de su administración, evento que contó con la presencia de ex gobernadores, 
legisladores federales y locales, funcionarios de los tres niveles de gobierno, así como de representantes de diversos 

sectores. El gobernador del estado señaló que se contemplan algunos de los compromisos asumidos en su campaña, 
como lo son la banca para la mujer, tan sólo en un año se apoyarán mil proyectos; estancias infantiles en diferentes 

horarios; servicios geriátricos para los adultos mayores; la creación de la universidad multicultural bilingüe; la creación de 

cuatro casas de atención al migrante en Estados Unidos, la primera se instalará en Houston. Informó que su gobierno 
tendrá como prioridad la educación,  por lo que se otorgarán uniformes gratuitos a los alumnos de las secundarias y 

telesecundarias públicas; se incrementarán becas en todos los niveles; se entregarán anualmente computadoras a los 
mejores promedios en nivel bachillerato y se mejorará la infraestructura de los centros educativos públicos. El jefe del 

Ejecutivo anunció la construcción del Museo de Historia y Cultura Regional, en cuanto a la generación de empleos afirmó 
que se protegerá la planta laboral existente y continuarán pendientes y dando atención a las necesidades de las 

empresas ya establecidas, al tiempo que se mejorará la infraestructura e instalaciones de los ocho parques industriales 

establecidos en diferentes regiones del estado. Su administración creará un nuevo modelo policial que responda a las 
necesidades actuales, permita el fortalecimiento de los cuerpos policiacos y los ministerios públicos, a fin de reafirmar la 

confianza ciudadana en sus autoridades. Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación, destacó algunos puntos de 
este plan: que ha sido y será evaluado por la sociedad; tiene enfoque municipalista;  proyecta planeación en las regiones 

para marcar el ritmo de las acciones; cuenta con objetivos transversales y representa un esfuerzo ciudadano. Meléndez 

Apocada detalló que tomó alrededor de un año el proceso de su integración, esto debido a que tuvo diferentes etapas 
para recabar las aportaciones de la gente. Explicó que el Plan Estatal de Desarrollo está basado, en términos generales, 

en cinco ejes: aspecto social; desarrollo económico; infraestructura; procuración e impartición de justicia; administración 
más eficiente y transparente, de ahí se desprenderán todas las acciones de gobierno. Francisco Olvera Ruiz entregó una 

copia del Plan Estatal de Desarrollo a los representantes del Congreso del Estado y del Consejo Consultivo Ciudadano. 

(Nadia Mejía, Pág. 3 A)  

Plaza JUàrez-Un Esther nunca me ha pedido cuotas: Lujambio: Alonso Lujambio Irazábal, secretario de 

Educación Pública, dijo, que ''en su momento" hará público si continuará o no el pacto con Elba Esther Gordillo, 
presidenta del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), en caso de convertirse en el candidato a la 

presidencia de la República por el PAN, e informó que hasta ahora "no hay nada que ocultar" en la relación con esa 

organización porque es "pulcra, transparente", que nunca le han pedido una cuota. Dijo que, por lo mismo, no solicitará 
la renuncia de Fernando González, yerno de la lideresa del magisterio y subsecretario de Educación Básica. Descartó que 

el SNTE lo haya presionado a entregar alguna cuota como denunció en su caso el ex director del ISSSTE, Miguel Ángel 
Yunes, para canalizar 20 millones de pesos mensuales en 2007 y luego 300 millones de pesos en 2009 para financiar las 

campañas electorales del Panal. ¿No sería pertinente exigir la renuncia del subsecretario de Educación Básica en estos 

momentos? No, todos los funcionarios de la SEP están sometidos al mismo escrutinio de manera que continuarán en su 
trabajo en la medida en que den resultados. Al concluir la ceremonia de clausura del ciclo escolar a dos días de que 

venza el calendario oficial de 200 días, el titular de la SEP refrendó que la alianza con Gordillo Morales y el SNTE es por la 
calidad educativa, tal como lo afirmó el presidente Felipe Calderón. "Ha dado resultados y ha puesto compromisos 

específicos entre  la SEP y el SNTE, y vamos a seguir trabajando en la implementación, en la eficacia de esa alianza que 
es necesaria para la educación de millones de niños. Son los niños los que fundamentan, los que le dan razón a ese 

acuerdo porque es lo único que nos importa en el sistema educativo, generar acuerdos para una mejor educación para 

millones de niños de México". ¿De llegar a ser el candidato del PAN usted respetará los pactos con Elba Esther Gordillo? 
En su momento se lo responderé por supuesto. (Agencias, Pág. 9 A) 
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El Independiente-En Gobierno no hay cabida para perdedores: Por otra parte aseguró que no dará cabida en su 

administración a ningún candidato priista que haya resultado perdedor luego de los comicios municipales de este 

domingo, al referir que esa no es la visión de su gobierno. ―La adecuación de la estructura gubernamental no debe ir en 
función de un tema político, no es la visión que estamos pensando‖, acotó.  (Gerardo Neria, Pág. Principal) 

La Crónica de Hoy- Lección electoral debe servir para plantear el porvenir, indica Olvera: La estabilidad y paz 
social que prevalece en Hidalgo es producto de la madurez de partidos, actores políticos y sociedad, que participaron en 
la contienda electoral del tres de julio, manifestó el gobernador Francisco Olvera durante la presentación del Plan Estatal 
de Desarrollo 2011-2016. Debe reconocerse la lección que deja este proceso electoral, los ciudadanos saben decidir, 
elegir, sumar y  definir pensando en el futuro de la entidad a través de  mejores proyectos y resultados. Indicó que luego 
de las votaciones, se regresa a la normalidad para continuar con el progreso de cada uno de los 84 municipios 
hidalguenses. El mandatario recordó que los presidentes municipales electos iniciarán sus gestiones a partir del 16 de 
enero del 2012, por un periodo de cuatro años y siete meses, para dar seguimiento al crecimiento estatal. Consideró que 
para aplicar una estrategia de desarrollo y futuro, debe existir la tranquilidad, tal y como predomina en Hidalgo, donde se 
trabaja con un solo propósito, mejorar las condiciones de vida. Olvera Ruiz apuntó que hay una relación con las 
entidades federativas colindantes, por lo que se prevén planes que beneficiarán a varios sectores. En torno a la 
construcción del aeropuerto en el Valle de Tizayuca, el gobierno del estado está reorientando las gestiones a la petición 
de esta infraestructura que como entidad se requiere. Ya que el aeropuerto de Pachuca es insuficiente para prestar los 
servicios, por lo cual se necesita de la autorización para trasladarlo a otra zona del estado y de acuerdo con las 
especificaciones solicitadas. Respecto a la cuantificación de los daños que generaron las recientes lluvias, todavía no se 
tiene el monto pero según los datos con que cuenta la Comisión Nacional del Agua (Conagua) existen algunas 
afectaciones en 54 municipios. Con base en los requisitos se solicitará la declaratoria de emergencia en estas zonas, 
pero en paralelo trabajan la Conagua, SCT, y la Secretaría de Obras Públicas del estado para definir los perjuicios. Será 
a finales de esta semana cuando se tenga el monto de los recursos económicos que se destinarán para la 
reconstrucción de las carreteras estatales, rurales, puentes y viviendas. El gobernador añadió que para la elaboración de 
los planes sectoriales y regionales del Plan Estatal de Desarrollo se encontró eco y participación importante por parte de 
los delegados federales y diversos sectores de la población. “Con este documento se verá con claridad el futuro del 
estado, por que nadie nos va traer de fuera el desarrollo, ya que se tiene talento y capacidad aquí, porque Hidalgo es y 
ha sido tierra de trabajo”. Debe aprovecharse lo que las generaciones pasadas nos legaron, las bases y ejemplo para 
sentar el futuro, Hidalgo tiene 140 años de creación, pero además posee distintos proyectos para ejecutarse a mediano y 

largo plazo. (Alberto Quintana, Página 3) 

Sol Hidalgo-Propone Onésimo Serrano mejorar salario mínimo: El Congreso de Hidalgo analiza enviar un exhorto 

a fin de que el salario mínimo sea sometido a consideración por la Comisión Nacional que lo regula, y se tase conforme al 
precio real de los productos calificados como básicos, respetando el artículo 123 de la Constitución del país, que ordena 

que debe ser suficiente "...para satisfacer las necesidades normales de la vida del obrero, su educación y sus sano 
esparcimiento, considerándolo como jefe de familia..." Así lo propuso el diputado Onésimo Serrano, en la sesión de ayer, 

argumentando que "el salario de subsistencia debe garantizar que se alcancen los niveles de vida apropiados para que la 
población activa pueda reproducirse y logre subsistir con el costo de vida que conlleva desarrollarse en cada sociedad". 

Agregó que "cuando se logra cumplir con estos dos factores determinantes, la condición de los asalariados les permite no 

sólo llevar a cabo una vida digna, sino también puede llegar a ser detonante para el desempeño laboral y la mejora 
continua a través de mayores niveles de productividad en cada una de las actividades realizadas por los trabajadores".  

La iniciativa de exhorto fue enviada a la Comisión del Trabajo para su análisis, posterior dictamen en el pleno, discusión y 
probable votación. (Ojo Política)  

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Hasta el momento no hay quejas en derechos humanos por pasada jornada electoral: El 

visitador regional de la Comisión de Derechos Humanos local José de Jesús Franco Solís informó que hasta el momento 
no se presentaron quejas de violación a derechos humanos durante la jornada electoral que fue celebrada durante el 3 

de julio pasado. Indicó que una violación pudo ser que la policía o algún servidor público impidieran de alguna forma el 
voto ciudadano. Asimismo, explicó que la capacitación no la solicitan, pero que debido a la incidencia de inicio de quejas 

acuden a las presidencias municipales para proponer capacitación a delegados, hasta el momento en Tlanchinol y 

Huejutla. Informó que están preparando un curso-taller dirigido a delegados municipales, con el objetivo de que 
conozcan sus derechos y obligaciones, y así evitar que cometan abusos extralimitándose en sus funciones. Expuso que el 

propósito de este curso-taller es para decir a las autoridades de las comunidades que no deben realizar otras funciones 
que no sean de sus facultades y que al defender a sus vecinos no incurran en excesos que pueden tipificarse como 
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violación de derechos humanos y un ilícito. Comentó que las comunidades de la demarcación tienen muchas necesidades 

y que en ocasiones hace falta información para que sepan qué es lo que pueden hacer y que no sean motivo de 

denuncia. Expresó que las facultades de los delegados municipales están claramente establecidas en la ley orgánica 
municipal, que refiere que son auxiliares de la presidencia municipal y que no pueden imponer sanciones administrativas 

o penales. (Salomón Hernández León, Pág. 11)  

P L A N O      N A C I O N A L  

 

Plaza Juárez-Peña Nieto plantea pacto a priistas hacia 2012: El gobernador del estado de México, Enrique Peña 

Nieto, pidió a los priistas mantener la unidad del partido para la elección 2012, y puso como ejemplo el pacto interno que 
hubo en esta entidad para lograr la candidatura de unidad de Eruviel Ávila, gobernador electo. Peña Nieto convocó 

alrededor de 300 priistas, principalmente diputados y senadores, a la Casa de Gobierno en Toluca, para agradecerles su 
trabajo en la pasada elección y solicitarles el inicio de la construcción de un acuerdo de la estructura nacional para 

garantizar el triunfo del PRI en 2012. Entre los asistentes estuvieron el coordinador de la bancada del PRI en la Cámara 
de Diputados, Francisco Rojas Gutiérrez; los senadores Jesús Murillo Karam, Pedro Joaquín Coldwell, Francisco Arroyo y 

Carlos Jiménez García, entre otros. Destacó la ausencia del coordinador de la bancada del PRI en el Senado, Manlio Fabio 

Beltrones. En entrevista, Pedro Joaquín Coldwell confirmó que el gobernador mexiquense envió a la estructura priista un 
"mensaje de unidad" de cara a la elección federal. Peña Nieto resaltó que fue posible ganar la elección de esa entidad 

con un margen "histórico" gracias al pacto interno que hubo en el estado de México, que dio como resultado el cierre de 
filas en torno a Eruviel Ávila, para lo que fue necesario enviar al diputado Luis Videgay como presidente del partido a 

nivel estatal, y a Alfredo del Mazo, como uno de los operadores de la campaña de Eruviel. (Agencias, Pág. 11 A) 

Reforma-Admite PGR fallas en control interno: La vinculación de agentes federales con actividades ilícitas es 
resultado de las fallas en la aplicación de evaluaciones de control y confianza, admitió ayer Marisela Morales, titular de la 

Procuraduría General de la República (PGR). Tras darse a conocer el miércoles la detención de una banda conformada 
por policías y ex policías de la Agencia Federal de Investigación (AFI) y de la Policía Federal (PF) que pretendían robar 

dos tráileres en la Delegación Gustavo A. Madero, la funcionaria anunció mayor severidad en la depuración de la 

dependencia. "Se advierten irregularidades en los procedimientos de permanencia, de las evaluaciones de Control de 
Confianza, por lo que se trabaja en la limpieza de todo el personal de la Institución. "No habrá impunidad dentro de la 

PGR, ni en ninguno de sus órganos. Se investigará a fondo para sancionar con severidad a todos los implicados directa e 
indirectamente", informó la Procuradora en un comunicado. A partir del 7 de abril pasado, cuando Morales asumió el 

cargo, 428 empleados han sido separados de sus funciones por no acreditar la pruebas toxicológicas, poligráficas, 

psicológicas y de entorno socioeconómico que marca la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública. Del 
personal dado de baja 69 eran elementos de la AFI, 289 administrativos o mandos medios y altos, 59 ministerios públicos 

y 11 peritos. "La PGR debe ser una institución que brinde confianza y certeza a la ciudadanía, por lo que no es permisible 
que alguno de sus integrantes contradigan la ética ni el proceder de la gran mayoría de los servidores públicos que día a 

día cumplen con sus responsabilidades", expuso Morales. Especialistas y agentes federales cuestionaron la confiabilidad 

de los exámenes, debido a que la dependencia es juez y parte en el proceso, lo facilita actos de corrupción. "La 
corrupción es parte fundamental. ¿Hasta dónde se aplica correctamente el control?, ¿hasta dónde esas pruebas son las 

mejores? porque no hay un árbitro ciudadano que esté vigilando ese tipo de controles, son evaluados por las propias 
instituciones", objetó René Jiménez Ornelas, investigador de la UNAM. "Mientras la propia institución, que además no 

tiene legitimidad hacia la sociedad, sea la que se evalúa, van a suceder estas cosas". En tanto, policías comentaron que 
el involucramiento en actividades ilícitas tiene que ver con las manipulación de los exámenes y la falta de estímulos 

económicos al personal."No es justificación, pero los únicos que no hemos recibido aumento de sueldo somos nosotros 

(los policías)... además el problema no está en la calidad de los controles, más bien en la gente que los aplica", comentó 
el agente Ángel, quien tiene 17 años de experiencia en la PGR. Entre los 13 detenidos por el intento de robo a dos 

tráileres, se encuentran los agentes en activo de la PGR, Luis Antonio Caballero y Abundio Castillo. En tanto que Gilberto 
Moreno y Víctor Hugo Rivera, fueron dados de baja de la AFI en 2004 y 2009. (Henia Prado, página 02) 

El Universal-Surge organización priísta para impulsar a Peña Nieto: El gobernador del Estado de México, Enrique 

Peña Nieto, propuso un pacto de unidad con un candidato competitivo para la elección presidencial, ante alrededor de 
300 asistentes que formalizaron el bloque Expresión Política Nacional (EPN), que impulsará al mexiquense rumbo a 2012. 

Peña Nieto llamó a la militancia priísta a no confiarse rumbo a la elección presidencial, pues los triunfos electorales que el 
PRI acaba de cosechar no garantizan, dijo, la victoria en la elección federal. El gobernador mexiquense comentó que 

sería muy interesante que el partido estableciera los tiempos, modos y formas, y fundamentalmente la propuesta para ir 

a la campaña por la Presidencia con un discurso y contenidos sólidos.  Uno de los asistentes, el portavoz de la bancada 
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del PRI en el Senado, Carlos Jiménez Macías, reveló que el mandatario mexiquense pidió no caer en el exceso de la 

celebración por las victorias obtenidas el domingo pasado, ni bajar la guardia. ―Sí, claro, nos dijo que no debíamos echar 

las campanas al vuelo. Pero además dijo algo muy importante que nos compromete muchísimo: un refrendo de confianza 
de la sociedad; hizo un reconocimiento muy importante al presidente nacional del PRI, Humberto Moreira —quien no 

acudió al encuentro— y a la sociedad en general, que no es militante y que votó por nosotros‖. Entre los invitados a la 
reunión privada estuvieron los senadores priístas Pedro Joaquín Coldwell, Jesús Murillo Karam, Carlos Jiménez Macías, 

Francisco Arroyo, Adolfo Toledo, Socorro García y Norma Esparza; los alcaldes de Acapulco, Manuel Añorve, y de Eduardo 

Neri, Modesto Pérez Leyva.  También asistió el coordinador de San Lázaro, Francisco Rojas Gutiérrez, entre otros. El 
senador Pedro Joaquín Coldwell comentó que el mensaje de Enrique Peña Nieto estuvo enfocado a garantizar la unidad 

del partido y a resaltar que el triunfo fue posible gracias al pacto para lanzar a Eruviel Ávila como candidato único.  
Jiménez Macías dijo que acudieron al desayuno en la Casa de Gobierno, en Toluca. Harán trabajo territorial: Manlio 

Fabio Beltrones, presidente del Senado, tampoco asistió a la cita, pues informó que tenía ―otro compromiso ya agendado 
con anterioridad‖.  Francisco Rojas comentó en el encuentro que los diputados trabajarán en los dictámenes para poder 

ir a un periodo extraordinario de sesiones.  La organización política que respaldará a Peña Nieto en sus aspiraciones tiene 

como base a los integrantes de Fuerza Mexiquense, quienes lo apoyarán en el trabajo territorial.  Según el diputado 
federal Héctor Pablo Ramírez, la EPN —siglas que coinciden con las del nombre del gobernador priísta— ha trabajado 

desde hace meses en el Estado de México, pero ayer durante el desayuno con Peña Nieto se buscó ampliar el padrón de 
integrantes, al entregar una credencial a cada uno de los asistentes.  ―La Expresión Política Nacional es una agrupación 

de solidaridad priísta que tiene presencia en todo el territorio‖, aseguró el legislador. (Ricardo Gómez, página 12) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

El Reloj-Renuncias: El proceso electoral ha terminado, y ahora cada partido hace un recuento de los daños sufridos el 
pasado 3 de julio. En el PRI se congratulan de las victorias alcanzadas, pues aunque también perdieron municipios loga-

ron retener Pachuca, la joya de la corona de esta elección. En la oposición se preparan para dividirse cargos en aquellos 
ayuntamientos donde las coaliciones triunfaron. Sin embargo, en el PAN y el PRD también se evalúan las derrotas que 

sufrieron, haciendo particular énfasis en la ruptura que dejó el esfuerzo aliancista y en la brecha que interpuso entre la 
militancia y las dirigencias estatales. En este sentido, donde ya se preparan para abandonar el barco es en el PAN. Las 

renuncias de Gonzalo Trejo, dirigente estatal, y Juan Car-los Robles Acosta, líder municipal en Pachuca, ya llegaron. 

Aunque el motivo por el que dejan sus cargos es que buscarán una diputación federal el próximo año, la realidad es que 
los militantes albiazules ya estaban sumamente inconformes con el papel que ambos habían desempeñado en las últimas 

contiendas. Trejo lleva dos elecciones con derrotas importantes. La primera fue el proceso de 2010, donde se tuvo que 
recurrir a una candidata "ciudadana", que terminó adueñándose del partido, para contender bajo las signas del PAN y la 

izquierda, pero que ni así logró vencer al tricolor. Este año, de las 49 alianzas que formaron con el PRD, perdieron en 40. 

Por su parte, Juan Carlos Robles se ha distinguido más por su protagonismo que por lo que ha hecho por su partido. El 
dirigente del Comité Municipal en Pachuca se quedó con una pésima imagen en esta elección después de que intentara 

reventar una reunión de priistas y sólo consiguiera romper con la civilidad de la contienda, y, por supuesto, terminar en 
el ridículo porque fue incapaz de probar que hubiera alguna irregularidad en dicho encuentro, como sí demostraron los 

tricolores en la reunión de los delegados federales. Robles Acosta tendrá que llevar a cuestas la derrota que vivió el 

pasado domingo Gloria Romero, pues como dirigente municipal deberá compartir los costos de perder la alcaldía donde 
más interés pusieron los panistas. Ahora que Gonzalo Trejo y Juan Carlos Robles anunciaron que dejarán sus cargos para 

buscar una diputación federal en la contienda del próximo año, los panistas tienen la oportunidad de buscar un nuevo 
líder que realmente los escuche y represente su sentir. Claramente el ex dirigente estatal y el líder en Pachuca quedan 

mucho a deber a los albiazules, pues no lograron vencer en el plano electoral, ni fortalecer al partido en la esfera estatal 
y municipal. En lugar de trabajar por los panistas Trejo dio lugar a gente externa, que al final del día sólo logró restar en 

los esfuerzos electorales. Habrá que ver si en ahora que dejan estos lugares vacíos, en Acción Nacional no se desatan 

una serie de luchas intestinas por conseguir el poder. Después de lo dividido que ha quedado el partido, nadie descarta 
que eso pueda suceder. (Redacción, pág.9) 
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Milenio-Anticipación del 2012: Algunos hemos pensado que la única solución práctica para que las elecciones de 

2012 no terminen en un lío poselectoral es que alguien gane por amplio margen: 10 puntos o más. Es decir, que la única 

forma en que la democracia mexicana podrá procesar institucionalmente esas elecciones es que se alejen de lo deseable 
en la vida democrática: elecciones competidas que se ganan por poco. Las elecciones competidas equilibran por sí 

mismas el poder que otorgan. Lo otorgan siempre apenas, con muchos ciudadanos en las planillas perdedoras y muchos 
políticos de la oposición que se instalan en el Congreso y en las tareas de vigilancia del ganador desde posiciones de 

fuerza. Pensar en la necesidad de un ganador por amplio margen, es emitir un voto de desconfianza sobre la solidez de 

las instituciones que han de regir el proceso y sobre las convicciones democráticas de los políticos participantes. Pero es 
que esas instituciones han sido dañadas severamente en su capacidad de arbitrar. Los partidos, en cambio, han sido 

fortalecidos enormemente en su capacidad, por una parte, de mangonear al árbitro, y por la otra de quejarse ante él. Las 
elecciones del domingo pasado me han hecho pensar que en 2012 ni siquiera una victoria por amplio margen será 

suficiente para evitar un conflicto poselectoral. Este fin de semana vimos a la izquierda descalificar como ―elección de 
Estado‖ una contienda, la del Estado de México, que perdieron ¡por 40 puntos! Y al PAN impugnar una elección, en 

Nayarit, donde perdió por ocho puntos. A la vista de estos hechos, y ante el ya notorio quebranto de la institución que 

arbitra y organiza la contienda, me temo que ni una ventaja clara del ganador detendrá la protesta de los partidos 
perdedores, los cuales, para el momento de la elección tendrán quejas suficientes sobre el proceso para descalificar el 

resultado. Difícil pensar que en las elecciones de 2012 alguno de los candidatos o de los partidos obtenga la mayoría 
absoluta. Puedo imaginarme una coalición de perdedores, cuyos votos en cambio sí sean mayoría absoluta, gritando 

juntos fraude contra el ganador, tratando de imponer por la vía de los hechos lo que no hayan logrado por la vía de los 

votos. Puede sonar catastrófico, pero quizá no sea ocioso del todo anticipar esa posibilidad. Hemos abierto los agujeros 
institucionales necesarios para caer en ellos y tenemos políticos profesionales dispuestos a usar esos agujeros. No 

acostumbran reconocer el triunfo de los otros y no lo reconocerán. (Héctor Aguilar, pág.4)  

Milenio-Resaca postelectoral: Los resultados del domingo 3 de julio han sido leídos como el primer round en la 

batalla rumbo a la sucesión presidencial. El PRI no sólo derrotó cómodamente a la oposición en el Estado de México, un 

paso importante para el partido y Enrique Peña Nieto hacia 2012, sino que también logró retener los gobiernos de 
Coahuila y Nayarit. En Hidalgo el tricolor ganó 44 alcaldías, siendo la victoria más importante la de Pachuca, no sólo por 

tratarse de la capital del estado, sino también porque fue una batalla muy cerrada donde se tenía el antecedente 
negativo para el PRI de la contienda del año pasado. Ante tal escenario, PAN y PRD han optado por la descalificación y la 

relativización del triunfo priista. Las acusaciones por rebasar topes de campaña, por utilizar las estructuras estatales a 

favor de los candidatos tricolores, por comprar votos, e incluso la baja participación ciudadana en contiendas como la 
mexiquense, han sido esgrimidas como argumentos para explicar la derrota. No obstante, la realidad es que en 

democracia no hay medias tintas y el PRI ganó; los ciudadanos que acudieron a votar el domingo tomaron esa decisión. 
Y es que ni el PAN ni el PRD se han convertido en una opción atractiva para la ciudadanía. Ninguno de estos partidos 

logra convencer. Decir que el PRI ganó porque los ciudadanos ya olvidaron el pasado del país o porque no están 

informados –o están manipulados por ―la mafia del poder‖- sería una falacia, una visión incompleta. El hecho es que los 
partidos de oposición no han sabido persuadir. Acción Nacional es gobierno a nivel federal, y es precisamente eso lo que 

se ha convertido en una carga terrible en las elecciones estatales. ¿Cómo votar por un partido al que se identifica con la 
violencia y la inseguridad que azotan a toda la República? Por otra parte, en el PRD están tan divididos y preocupados 

por proteger proyectos personales que se olvidaron que la prioridad debía ser que la izquierda en México se consolidara. 
Por eso, la elección pasada debe quedar como una lección para todos los partidos. Si el PAN y el PRD quieren dar batalla 

al PRI en 2012, deben empezar a moverse ya. Los albiazules tienen pocos cuadros competitivos, y si se aferran a 

impulsar a una figura nada carismática, ni empática, y casi desconocida como Ernesto Cordero, sabrán de antemano la 
suerte que les espera. Si como gobierno continúan sin acercarse a la sociedad, deberán entender que el próximo año los 

ciudadanos tampoco quieran escucharlos. En la izquierda tendrán una batalla compleja, pues tal como ha dicho Marcelo 
Ebrard, si se dividen no triunfarán. Y hasta el momento pocos creen que López Obrador se bajaría de la carrera y daría 

su apoyo al jefe de gobierno capitalino. Un error para 2012, pues aunque el tabasqueño sea más conocido también tiene 

más percepciones negativas en contra, mientras que Ebrard podría crecer en la carrera. El PRI tampoco debe confiarse, 
pues creer que un candidato atractivo es suficiente sería autoengañarse, sobre todo porque en buena parte de la 

sociedad informada, aquella que opina y presiona, se apoya más la idea de que en el tricolor se defina primero para qué 
quieren ganar, y Peña Nieto se ha mostrado demasiado reacio a debatir. Además, si algo logra el gobernador mexiquense 

es aglutinar a casi toda la clase intelectual en su contra. En los estados donde hubo elecciones, los candidatos ganadores 
deberán darse cuenta que el esfuerzo no terminó ahí. Ahora lo importante será que cumplan con el compromiso que 

asumieron con la ciudadanía. En el caso de Eruviel Ávila será interesante ver cómo logra el gobernador electo cumplir con 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

20 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2200  

 

los más de 6 mil compromisos que firmó, y cómo resuelve las problemáticas que afectan a la entidad. En cuanto a los 

partidos, habrá que ver si pasada la euforia electoral ahora sí se dan tiempo para atender al país. Aunque dada la agenda 

política que contempla la aprobación del paquete económico en septiembre, el arranque oficial de la contienda de 2012 
en octubre, y las elecciones de Michoacán en noviembre, parece que de nuevo, el país tendrá que esperar. (Beatriz  

Adriana, pág.17)  

Plaza Juárez-ALFILNEGRO: ¡TRANQUILA, DOÑA GLORIA! Ahora resulta que lo que los votos no le dieron, se lo 
deben dar los tribunales, porque a la señora se le ocurre que hubo elección de estado y que por lo mismo no la reconoce 

o no acepta los resultados, que es lo mismo, porque en su real entender hubo elección tramposa. Sin ninguna base habla 
en nombre de los ciudadanos libres, los que votaron por ella desde luego, porque los cerca de 50 mil pachuqueños que 

no votaron por ella, debemos suponer que no son libres o en todo caso fueron llevados a las urnas mediante la coacción, 
el acarreo y demás actos ilegales, como dice en una carta que no tiene más alma que la frustración y la redacción de las 

academias Xóchitl. Es una ofensa en contra de miles de ciudadanos. Se merecen una disculpa por parte de la señora. 

Descalificar así una elección es temerario y absurdo. Dice, de entrada, que participó por la alcaldía para que tuvieran 
mejores condiciones de vida los miles de hombres y mujeres de esta CIUDAD. En ese sentido, se debe suponer que los 

otros candidatos, como ELEAZAR GARCÍA Y JORGE ACOSTA, participaron para ver ovnis o para cazar luciérnagas, cuando 
todo mundo pudo darse cuenta que la apuesta de ellos fue el bienestar de los pachuqueños. Repite la señora lo que ha 

sido una cantaleta del PAN, en el sentido de uso de recursos públicos, amenazas, etc. etc. Su resentimiento la lleva a 

lanzarse en contra del ahora presidente municipal electo, al que llama ―supuesto candidato ciudadano‖. Doña Gloria no 
era así. Nos parece una mujer inteligente, realista, pero sobre todo educada. Pero si bien así arrancó lo que fue su 

campaña, a mitad de la misma cambió influenciada por su manager personal, que hace de la pelea y la agresión un estilo 
de política. Y ahí desapareció Gloria la de las propuestas, para dar paso a una Gloria que terminó en el infierno por 

voluntad ciudadana. Su inconformidad no parece que vaya a tener más éxito que el mediático con quienes le hacen el 
juego, no a ella, sino a su entrenadora, que de inmediato se lanzó a la ciudad de México para que sus apoyadores se 

dieran vuelo en contra del estado, porque según ella la elección tenía todos los pecados que ahora la señora Romero los 

pone en Pachuca. Al final, cuando todo termine, se regresará al Congreso federal, a no ser que ella decida otra cosa y el 
proceso terminará como terminó el de gobernador, donde el PAN y su candidata, pese a todos los gritos que dieron y 

mugre que dejaron correr en Internet, sólo hicieron el ridículo. Ahora, de que tiene todo el derecho del mundo para 
inconformarse, claro que lo tiene, pero su discurso de reclamo es muy pobre, más lleno de resentimiento que de 

razonamientos. Pero en fin, así lo quiere o así se lo exigen, que haya suerte. JORGE MÁRQUEZ, EL GRUPO UNIVERSIDAD 

Y EL PRI ESTATAL: La derrota de ORALIA VEGA en Tulancingo crea un escenario de revanchas en este municipio, porque 
para nadie pasa inadvertido que la victoria supuesta del PAN no lo es, pero sí del Grupo Universidad, que de esta manera 

fortalece lo que es su poderío, no económico, que lo tiene, sino político con estas victorias. JORGE MÁRQUEZ, el alcalde 
saliente, nunca se arrugó cuando se trató de pintar su raya con este grupo (por cierto, vaya manera de despacharse con 

la cuchara grande el presupuesto de publicidad PARA SU PERIÓDICO). Y eso le creó animadversión de parte del jefe de 

este grupo. Lo que puede venir son acciones de revancha, que pretendan o busquen hundir al ex alcalde. Y es aquí 
donde el PRI debe entrar, no para solapar errores, pero sí para frenar venganza de quienes se dicen priístas y a la hora 

de la verdad juegan con la camiseta que les deje más ganancias. LO DESTACABLE: El papel del IEEH, que cumplió una 
labor ejemplar en la organización y seguimiento del proceso electoral. Tradicionalmente cuestionar al Instituto era parte 

de los hechos post electorales. Ahora parece que no hay campo para hacer eso, porque todo fue llevado con pulcritud y 
con la participación de todos los partidos políticos. DANIEL ROLANDO JIMÉNEZ ROJO lo hizo bien. LO CURIOSO: Que el 

PAN se llame robado en la elección de Pachuca con una argumentación muy pobre, y con una derrota que no acaban de 

entender cómo es que se dio si tenían todo para ganar, hasta que se les apareció la dueña del partido para echar a 
perder todo. EL QUE MÁS PERDIÓ: Fue el PRD y su presidente don PEDRO PÉREZ PORRAS, que vendió la primogenitura 

por un plato de lentejas y por un volante. (Adalberto Peralta S., Pág. 2 B) 

El Independiente-Elecciones: entre chanchullos e impugnaciones: Quién concursa en una elección sabe que una 

de las partes se alzará con el triunfo y que al inscribirse ha de sujetarse a normas, y que al final la diferencia puede ser 

un voto, por lo que hay que estar preparado para ganar o perder, solo que la defensa del orden jurídico no riñe con la 

eventualidad del triunfo o la derrota cuando se objeta que en el curso de la contienda, quienes representaron al 

oficialismo ilegalmente utilizaren recursos públicas: humanos, materiales y financieros, además de ayudarse con los 

órganos electorales, para generar inequidad en la competencia. La inequidad, como ocurrió en las comicios celebrados 

este 3 de julio, tiene tres etapas: preparatoria, operativa y calificadora. La preparatoria inicia con el caprichoso 

nombramiento de consejeras electorales, no atribuible al actual gobierno que se beneficia con la herencia, hasta el 

traslado de recursos del ámbito público al gremio magisterial 195 millones de pesos en una sola exhibición y cuyo destino 
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probable fueron las elecciones sin que exista apertura presupuestal ni programática, porque empataría con servicios de 

capacitación  actualización y desarrollo profesional a cargo de la SEPH. Asimismo, está el indebido compromiso asumido 

por el gobernador difundido en medios impresos para dotar de seguro popular a los trabajadores del volante y sus 

familias, y seguro de vida en el caso de: los operadores, indebido porque se trata de empleados particulares y no de 

personal al servicio del gobierno. Es pertinente puntualizar que los r patrones que usufructúan permisos o concesiones de 

transporte otorgados por el estado están atados al régimen, que da y quita permisos y concesiones, y que por esta 

relación, la política anunciada, se encuadra en la gama de apoyos al sistema corporativo del PRI. La operativa empieza 

con la participación de funcionarios desde el primer nivel hasta los mandos medios, que fungen en la realidad como 

comisarios políticos de corte. Estalinista para el desarrollo de tareas de partido, en calidad de "tutores" por cuanto a la 

capacidad de de-cisión y enlace entre la dirección. Los recursos públicos y la operación política, a fin de suministrar los 

medios en la magnitud y conforme a la oportunidad requerida. A los funcionarios estatales se suman los municipales y 

toda la estructura corporativa, a fin de que la maquinaria electoral opere "perfectamente aceitada". Aquí es donde 

participan, a la primera llamada. Las transportistas prestos a facilitar sus vehículos para fijar la publicidad, apoyar 

movilizaciones partidistas y el acarreo de electores; así es corno se mantienen vigentes en el sistema de privilegios. No 

tienen disyuntiva: o cooperan o están fuera del negocio; a la inequidad se suma el chantaje. En la operación de la 

inequidad también participaron los medios de comunicación: el 24 de junio la Comisión de Radio. Televisión y Prensa del 

IEEH (Milenio Hidalgo- 250611), "presentó el reporte del monitoreo realizado a noticieros del 31 de mayo al 14 de junio, 

aplicado a 14 emisoras en el estada..; con mil 270 menciones registradas de partidos y coaliciones. Del tiempo de 

menciones registradas, el PRI contó con 36.1%, el PAN tuvo 737%, el PRD apareció con 732%, el Panal contó con 

6.68%. PVEM obtuvo 455%, PT contó con 139% y Convergencia 2.79%. En lo que se refiere a las coaliciones: Hidalgo 

nos une (PAN-PRD) obtuvo 10.95%, Juntos por Hidalgo (PRI-Panal-PVEM) tuvo 116% y Poder con Rumbo (PT: 

Convergencia) 4.62%". El reporte del MEN es una prueba contundente e inequívoca de la inequidad en medios. Recursos 

más recursos, más recursos, en contra de la voluntad ciudadana y la oposición. ¿Hasta cuándo? La calificadora corre a 

cargo de los órganos electorales; el IEEH ayer celebró las 84 sesiones de cómputo -de otros tantos comités municipales 

electorales- y el 10 de julio recibirá las impugnaciones; ante los chanchullos, no se puede esperar imparcialidad de quien 

intentó repetir en las municipales la misma truculencia aplicada en la elección de gobernador: ordenar la impresión de 

boletas electorales con logotipos de fuerzas no contendientes a fin de confundir a los electores, ocasionando que la Sala 

de Toluca del TEPJE ordenara la reimpresión de las boletas; lo que no ocurrió -ante una irregularidad semejante-en la 

elección de gobernador. Lo ordinario es que los comicios que se impugnen terminen por ser ventilados en el Tribunal con 

sede en Toluca, como el caso de la elección efectuada en Pachuca en Hidalgo no se espera imparcialidad ni certeza 

jurídica. El TEPJF conocerá de irregularidades o ilícitas, como el terrorismo oficial que apostó a la abstención y sembró 

temor el 3 de julio en Pachuca, para alejar a los electores de las urnas; de la inequidad en las medios de comunicación; 

de la multidimensional intromisión del gobierno estatal en las elecciones y el rebase de gastos de campaña en que 

incurrieron los candidatos de Juntos por Hidalgo, en diversos municipios, como sucedió en el caso de Pachuca. Para su 

beneficio la autoridad violentó el orden jurídico y. pese a ello, el PRI perdió casi la mitad de los municipios. Hidalgo 

requiere de respeto a la Constitución y las leyes que de ella emanan; transparencia, rendición de cuentas y fiscalización 

en todos los órdenes, y finalizar con la impunidad. Hoy dos mujeres ponen la muestra: Micha] Gálvez y Gloria Romero 

han asumido el reto de luchar para que en Hidalgo impere el estado de derecho. Y los demás actores, ¿cuándo? Entre 

2005 y 2011 creció la oposición en Hidalgo. (Mario Espinosa Cortés, Pág. 28) 

La Crónica de Hoy-El fracaso de los Juanitos de AMLO: El ex candidato del PRD a la Presidencia de la República, 

Andrés Manuel López Obrador, compitió con candidatos propios en las elecciones del pasado domingo en los estados de 
México, Coahuila y Nayarit. En todos los casos, los candidatos palomeados por López Obrador hicieron el ridículo en 

términos electorales. Mientras la dirigencia nacional del PRD, encabezada entonces por Jesús Ortega, negociaba alianzas 
con el PAN en las tres entidades, López Obrador se dedicó a impulsar a sus propios candidatos.López Obrador decidió 

que en Coahuila el candidato de la alianza PT-Convergencia fuera Jesús González Schmal, un político que desde hace 

años dio un viraje de la derecha a la izquierda populista. González Schmal, quien fuera oficial mayor del Gobierno del 
Distrito Federal durante la administración de Cuauhtémoc Cárdenas, solo obtuvo el 1.13 por ciento de la votación, lo que 

llevará al PT y a Convergencia a perder el registro en esa entidad. En Nayarit, López Obrador hubiera hecho cualquier 
cosa antes que apoyar al candidato del PRD, Guadalupe Acosta Naranjo, uno de los principales líderes de la corriente 
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Nueva Izquierda. En tal virtud, el ex candidato presidencial del PRD decidió que Nayar Mayorquín compitiera como 

abanderado de una alianza PT-Convergencia. Un mes antes de las elecciones, López Obrador emitió un comunicado en el 

que llamaba a la ciudadanía a votar a favor de Nayar, quien el domingo pasado obtuvo una votación tan escasa, que 
tiene al PT y a Convergencia en peligro de perder el registro. En ambos casos, fueron más los votos nulos que los 

obtenidos por las nuevas versiones de Juanito de López Obrador. Andrés Manuel también logró imponer a su Juanito, 
Alejandro Encinas, como candidato a gobernador del Estado de México, aunque en este caso su postulación estuvo 

respaldada por el PRD, PT y Convergencia. Y aunque ninguno de estos tres partidos perderá su registro, de todos modos 

la postulación de Encinas terminó en fracaso, pues a pesar de la ―unión de la izquierda‖ en torno a su candidatura, solo 
obtuvo el 21.19 por ciento de la votación. Alejando Encinas generó buenas expectativas en un sector de la izquierda, 

pero en realidad era un cartucho quemado que ya había perdido las elecciones 18 años atrás y que además arrastraba el 
estigma de haber encubierto al narcodiputado Julio César Godoy. El pasado domingo también hubo elecciones 

municipales en el estado de Hidalgo. En ellas, López Obrador impulsó candidaturas respaldadas por una alianza PT-
Convergencia, la cual compitió contra la alianza PAN-PRD y contra el PRI. La alianza PT-Convergencia, impulsada por 

López Obrador solo ganó en dos de los 82 municipios en donde hubo elecciones el pasado domingo. Con ese capital 

político, Andrés Manuel López Obrador enfrentará el proceso electoral del 2012, durante el cual sin duda será 
nuevamente candidato presidencial. Posiblemente Andrés Manuel será candidato por una alianza PT-Convergencia y 

tendrá como uno de sus adversarios al abanderado del PRD. Entonces la izquierda acudirá al proceso de sucesión 
presidencial  arrastrando no solo el peso del fracaso electoral del 2009 y del 2011, sino la incapacidad para lograr 

acuerdos internos. La izquierda pagará y de hecho ya lo hace, el costo de no ser capaz de fortalecer su estructura 

institucional y de no poderse sacudir a los caudillos en turno. El PRI siempre estará agradecido con quienes dividieron a 
la izquierda, aunque éstos aleguen, al final del proceso del 2012, que hubo elección de Estado, inequidad, etc, etc… OFF 

THE RECORD **BUSCAN VOTOS EN EU Un grupo plural de diputados a la Asamblea Legislativa del Distrito Federal 
regresó ayer de Los Ángeles, California. El compromiso contraído con los paisanos radicados en esa ciudad es promover 

que en el 2012 los mexicanos en el extranjero puedan votar por jefe de Gobierno del DF y por presidente de la 
República. La perredista Alejandra Barrales, quien encabezaba el grupo, se comprometió incluso a promover que los 

paisanos tengan credencial de elector. En California viven aproximadamente nueve millones de mexicanos. Sería 

interesante saber cuántos de ellos son originarios de la capital del país, y cuántos de ellos votarían por la continuidad de 
la izquierda en el DF. **ACTIVISTAS ASESINADOS Ayer lo adelantamos: la Alta Comisionada de Naciones Unidas para los 

Derechos Humanos, Navi Pillay, se encuentra en México debido al incremento de asesinatos de defensores de los 
derechos humanos. Ayer, la Comisión Nacional de los Derechos Humanos le puso cifras: al menos 27 activistas fueron 

asesinados en nuestro país de enero de 2005 a mayo de 2011. Además, en ese lapso se presentaron ante la CNDH y 

otros organismos no jurisdiccionales 523 denuncias por amenazas, hostigamiento y ataques contra los activistas, de las 
cuales 103 llegaron a instancias judiciales. Y el dato relevante: el Distrito Federal ocupa el segundo lugar en denuncias. 

¿No que en la capital no pasa nada? **CARTELERA POLÍTICA La película de la semana es Caos (2006) del director Tony 
Giglio. Al principio todo es tranquilidad, hasta que un grupo de oscuros personajes irrumpe en la comunidad. Los 

personajes en cuestión toman como rehenes a varios apacibles ciudadanos y se arma el caos. Los protagonistas son los 

consejeros electorales del IFE y los directivos de la CIRT, quienes debido a sus pugnas tienen a la ciudadanía como 
rehén. (José Contreras, Página 2) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-El pájaro carpintero… 

Que como ya todo mundo lo previó, después de las elecciones vinieron los cambios de funcionarios. Algunos de los 

cambios que más llaman la atención es el nombramiento de José Vergara, como titular del Cecultah y quien viene de la 
SEPH, además de Palmira Venero, que será su mano derecha y viene del Instituto de la Juventud, pero el que más 

llamó la atención es la destitución de Gualberto Reyes en la oficina de Apoyo al Migrante y en su lugar queda 
Carmen Dorantes, hasta ayer titular del Instituto de la Mujeres. 

Que quien sí supo ser fiel al ex presidente del PAN en Hidalgo el líder municipal, Juan Carlos Robles, quien a una 
semana de la renuncia de Gonzalo Trejo también pidió ser dado de baja pero en la oficina municipal, aunque existen las 

versiones de que en realidad su renuncia es para competirle a Trejo una diputación federal, pues dicen que curiosamente 
tiene la misma aspiración, y en el mismo momento. 

Que quien está en Pachuca y amenaza que no se irá hasta no ver rodar la cabeza de una funcionaria federal es la líder 
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nacional del sindicato de Sedesol, Cristina Olvera Barrios, quien argumenta que la mayoría de los trabajadores pide 

la renuncia de la delegada en Hidalgo, Claudia Lilia Luna Islas, por supuestos malos manejos, despidos masivos y por 

degradar e insultar a los trabajadores, entre otras linduras. Dicen que en por lo menos tres estados más ya tomaron las 
oficinas locales de Sedesol en apoyo a los trabajadores de Hidalgo, por lo que ahora sí, se espera la destitución de la 

funcionaria. 

Que quien sigue un poquito enojado porque su partido perdió la presidencia municipal de Zimapán es el Chema 

Lozano, pues ahora le echa la culpa a su dirigencia nacional de apoyar a Willi Trejo y no al delfín de Lozano. Pero lo 
que más le molesta al alcalde es que a pesar que ya lleva tiempo renunciando al PRD, pero no lo dejan. 

Que los alcaldes electos que llegan con acusaciones son los de Tlaxcoapan y Tetepango, pues dicen que Ángel López, 

además de haber sido edil por el PRD durante 2006-2009 y que por cierto, no quedó nada bien, está acusado de fraude y 

agresiones, y quien no se salva de los señalamientos es Zacarías Hernández, quien curiosamente tiene las mismas 
acusaciones, pero lo que causa más extrañeza, es que ambos son del PT. (Redacción, pág.3)  

Milenio-Las perlas 

• ―No renuncie para irme con otro color u otro partido, simplemente porque no estuve de acuerdo con la situación.‖ 

José María Lozano, alcalde de Zimapán, señala que las divisiones al interior del PRD local fueron la causa de que el 
partido perdiera la presidencia municipal ante el PRI en las recientes elecciones. 

• ―No renuncie para irme con otro color u otro partido, simplemente porque no estuve de acuerdo con la situación... para 
poder contender en el 2012 si fuera necesario‖ 

Gonzalo Trejo Amador, ex dirigente del PAN estatal, respecto a su dimisión al cargo para buscar una diputación federal 

en el 2012.  

• ―Son números que yo no conozco desde el punto de vista de lo que es la procuración de justicia.‖ 

Alejandro Straffon Ortiz, procurador de Justicia del estado, respecto a las cifras que indican que en 12 meses se han 
interpuesto más de 220 denuncias por violación en Hidalgo. (Redacción, pág.3)  

Milenio-Trascendió… 

Que vaya cambio se dio en la PGR: Ricardo Nájera fue nombrado coordinador general de Investigaciones. 

Es un terreno conocido por el ex vocero de la institución, pues fue delegado en el Distrito Federal, coordinador de 
Averiguaciones Previas de la Fepade y fiscal del fuero común, donde, por cierto, estuvo a cargo del caso Abraham Polo 

Uscanga. 

Que la oficina de prensa de la PGR quedará en manos de Adriana Cuevas, quien ha sido eficiente responsable de 

Comunicación Social en la Secretaría de Salud y el Senado. 

Que el IFE, que encabeza Leonardo Valdés, parece tener en la mira a los medios, pues encuentra cualquier pretexto 

para coartar la libertad de expresión. 

En el reglamento sobre propaganda política, electoral, gubernamental o institucional, que se discute al seno de su 
Comisión de Quejas y Denuncias, presidido por Marco Gómez, se pretende limitar la libertad del trabajo periodístico, al 

supervisar sus contenidos bajo el pretexto de evitar toda forma de difusión ―encubierta, integrada, simulada o velada‖. 

Primero, el malentendido derecho de réplica, luego la presión sobre los medios electrónicos y ahora la intromisión en el 

trabajo de los periodistas. 

¿Seguirá la censura previa? 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

24 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
2244  

 

Que el PRD centrará su estrategia contra la reforma laboral en el intercambio de acusaciones entre Elba Esther Gordillo 

y Miguel Ángel Yunes. 

Los perredistas aseguran que no dejarán pasar esa reforma en un periodo extraordinario, y que el escándalo les ha dado 

―el mejor argumento para exigir que se fiscalicen los recursos que obtienen los sindicatos de las instituciones públicas‖. 

Que donde no gustó nada el intercambio Yunes-Gordillo fue en la Subsecretaría de Educación Básica a cargo de 

Fernando González. 

Aseguran que el yerno de la maestra no le debe el cargo a su suegra, sino a su amigo, ya fallecido, Juan Camilo 

Mouriño, ―mano derecha‖ del presidente Calderón. 

Que, por cierto, en el encuentro de ayer en tiempos de campañas, que tuvo lugar en Los Pinos entre Calderón y los 
diputados locales del PAN, que lidera Laura Angélica Rojas, el ex subsecretario de Gobernación y hoy diputado local en 

Jalisco, Abraham González, portaba orgulloso la pulsera de ―Unidos con Cordero‖, exhibiéndola como no queriendo la 

cosa. (Redacción, pág.4)  

Uno más Uno-Pachuquillas: La secretaría de finanzas, Nuvia Mayorga, anunció que se solicitará al gobierno federal 

una partida especial dentro del presupuesto, para compensar la pérdida de 400 millones de pesos que se captan en el 
estado por la recaudación de La tenencia. Dijo que en la entidad se tiene un parque de 700 mil vehículos aproximada-. 

(Redacción, pág. principal)  

Independiente-El Socavón: Los que siempre exigen reconocer derrotas electorales ahora impugnarán resultados en 17 
municipios… ¿No que muy demócratas? (Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Grillerías:  
 

CAMBIOS 
 

La tarde del jueves corrió el rumor de que la ex candidata priista a la alcaldía de Tulancingo, Oralia Vega, sería nombra 

como la nueva subsecretaria de Turismo. Esa misma especie confirmaba la llegada de Palmira Venero a la subsecretaría 
de Cultura. El personal del departamento de cultura fue convocado, primero para el medio día y luego a las 18:00 horas 

en el Foro Cultural Efrén Rebolledo para atestiguar el relevo. Estos nombramientos se consideran los primeros de una 
larga lista que estaba prevista para aplicarse luego del proceso electoral municipal. 

 
EX CANDIDATOS 

 

El priista Maurilio Martínez, ex candidato a la presidencia municipal de Tasquillo, reconoció su derrota, pero nada dijo 
acerca de que logró colocar en la plantilla municipal al número uno de los regidores. Al aspirante lo alcanzó el efecto 

hñahñu, ya que al ser respaldado incondicionalmente por el diputado federal Héctor Pedraza y su grupo, quienes juraban 
que era un hecho el triunfo, sólo consiguieron sellar su de por sí anunciada debacle. 

 

RECORRIDO 
 

Autoridades estatales volverán a la zona afectada en la Vega de Metztitlán para revisar los trabajos de rehabilitación y la 
ayuda a las familias afectadas por el paso de la tormenta tropical Arlene. Apenas hace unos días el mandatario Francisco 

Olvera visitó la región y comprometió apoyos extraordinarios, además de que aseveró que volverá las veces que sea 

necesario hasta que la situación se normalice. 
 

IXMIQUILPAN 
 

En este municipio los priistas aún no pueden digerir la derrota y las corrientes políticas internas intercambian 
acusaciones. Algunos afirman que nuevamente hubo simulación y traición al partido tricolor, ya que se repitió la misma 

mentira del año pasado cuando al cerrar las casillas las encuestas de salida daban el triunfo al candidato priista y luego el 

conteo oficial confirmó todo lo contrario. Los constantes ataques entre los grupos priistas, la mala administración 
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municipal y los persistentes enfrentamientos, bloqueos e ingobernabilidad en varias comunidades, son algunas de las 

causas del revés tricolor. 

 
(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy-Abajo:  

ARRIBA FRANCISCO OLVERA- El titular del Ejecutivo hidalguense entregó el Plan de Desarrollo Estatal 2011-2016; 

mediante la conformación de este documento se traza la línea que seguirán las dependencias de gobierno durante la 
actual administración para beneficiar a la población, ahora sí, el camino está definido. Asimismo, con este ordenamiento 

se prevén diversas modificaciones al interior de los organismos con la intención de optimizar los resultados. 

ABAJO JORGE MÁRQUEZ- Durante la gestión del alcalde de Tulancingo existen varios asuntos ―dignos‖ de mención, 

como el desvío de recursos en su mandato por funcionarios a su cargo, cambios de circulación (las famosas trenzas 
viales), la propuesta para modificar la ubicación de la alcaldía, entre otros temas. Lamentablemente, estas situaciones 

desviaron la atención del edil sobre lo que realmente era importante, como cubrir las necesidades de la sociedad. 

(Redacción, pág. 02) 

La Crónica de Hoy- La Esquina: Comienza para Hidalgo una nueva etapa, al concluir el proceso electoral y presentarse 

un plan integral de desarrollo por parte del gobierno estatal. Muchos son los proyectos, al igual que las necesidades 
sociales que aún prevalecen; sin embargo, fueron establecidas las directrices para determinar el rumbo a seguir. En tal 

sentido, Francisco Olvera es consciente de la importancia que reviste la participación del pueblo al que sirve, por lo que 
las estrategias retomarán esa voz para alcanzar diversos objetivos programados. (Redacción, Primera Plana) 

La Crónica de Hoy-Balcón Político- La confiabilidad del PREP: Sin duda se ha convertido en un instrumento que da 

certeza de los resultados en cada contienda electoral y a medida que pasan los procesos, ha ganado confianza y 
credibilidad. El Programa de Resultados Electorales Preliminares (PREP) en Hidalgo le ganó incluso a las fallidas encuestas 

de salida hechas a boca de urna por la empresa Mitofsky, que cantó triunfos donde no los hubo y en cambio el PREP, 
atinó a todos. En junio pasado, por segunda ocasión, enviados de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), 

evaluaron la operatividad del PREP, hicieron observaciones, se atendieron y al final la máxima casa de estudios avaló la 

fiabilidad de este sistema de conteo de votos otorgándole los niveles de confiabilidad, seguridad y correcta operación. Ahí, 
precisamente en la operatividad y confiabilidad, estuvo la clave de un proceso tranquilo, que además logró superar las 

expectativas de votación, que alcanzaron los 57 puntos porcentuales, por encima del 53 por ciento de otros comicios. Esta 
vez, como en el proceso para gobernador, no se puso en duda el resultado de los comicios y en las sesiones de consejos 

municipales, simplemente se ratificaron esos resultados y ningún partido utilizó al PREP como argumento para cuestionar 
la jornada electoral. Lejos va quedando ya la frase emitida en 1988 por el entonces secretario de Gobernación, a la sazón 

encargado del sistema de cómputo de votos, quien ante los problemas para conocer los resultados a tiempo, alcanzó a 

decir: ―se cayó el sistema‖. Y así ganó Carlos Salinas de Gortari. (Carlos Camacho, Página 3) 

Sol de Hidalgo-Sin Cadenas: El rumbo del estado para los próximos cinco años está definido. Lo trazaron decenas de 

miles de hidalguenses. Todos participaron con demandas y propuestas, lo mismo en actos de campaña que en los foros a 

lo largo y ancho del estado a fin de confeccionar el Plan Estatal de Desarrollo, el cual acaba de dar a conocer el 
gobernador Francisco Olvera. Las metas son ambiciosas -no se vale menos- y ahora se reclama el concurso de todos. 

(Redacción, Ojo Política) 
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